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Церковь и я

Впечатляющий 
сон
Эллен Уайт. Христианское служение. С. 46-49

«Во сне, данном мне 29 но-
ября 1886 года, я шла вместе со 
множеством людей, которые 
искали ягоды. Там было мно-
го молодых мужчин и женщин, 
помогавших собирать плоды. 
Мы были как бы в городе, ибо 
свободного пространства было 
немного. Но вокруг города про-
стирались открытые поля, пре-
красные рощицы и ухоженные 
сады. За нами следовала боль-
шая повозка, нагруженная про-
визией для нас.

Вскоре повозка остановилась. 
Идущие рассыпались по всем на-
правлениям в поисках ягод. По-
всюду вокруг повозки были вы-
сокие и низкие кусты, осыпанные 
крупной, прекрасной черникой. 
Но собиравшие искали ягоды 
слишком далеко, чтобы видеть ее.

Я начала собирать плоды по-
близости, но очень осторожно, 
чтобы не набрать зеленых ягод, 
которые так перемешались со 
спелыми, что из каждой грозди 
мне удавалось взять лишь одну-
две ягоды.

Некоторые из прекрасных 
крупных ягод уже упали на зем-
лю и были наполовину уничто-
жены червями и насекомыми. 
«О, – подумала я, – если бы уда-
лось прийти в это поле раньше, 
все драгоценные ягоды удалось 
бы спасти! Но сейчас уже слиш-
ком поздно. Однако я все равно 
подберу эти ягоды с земли и по-

смотрю, нельзя ли ими восполь-
зоваться. Даже если вся ягода 
испорчена, я смогу, по крайней 
мере, показать братьям, что 
они могли бы найти, если бы не 
пришли так поздно».

Именно в это время двое или 
трое из нашей группы медленно 
подошли к тому месту, где я сто-
яла. Они разговаривали и, каза-
лось, были всецело поглощены 
беседой. Увидев меня, они ска-
зали: «Мы посмотрели везде и 
ничего не нашли». Они с изумле-
нием посмотрели на собранные 
мною ягоды. Я сказала: «С этих 
кустов можно собрать еще». Они 
начали собирать, но затем оста-
новились, сказав: «То, что мы 
собираем ягоды здесь, неспра-
ведливо; ты нашла это место, и 
ягоды твои». Но я ответила: «Это 
все равно. Собирайте в любом 
месте, где сможете что-нибудь 
найти. Это поле Божье, и это Его 
ягоды. Ваше преимущество со-
стоит в том, чтобы собрать их».

Но вскоре я опять оказалась 
одна. Время от времени от по-
возки доносился смех и разгово-
ры. Я окликнула находившихся 
там: «Что вы делаете?» Они от-
ветили: «Мы не нашли ягод. Мы 
устали и проголодались, и поду-
мали, что лучше пойти к повоз-
ке и пообедать. Мы отдохнем и 
пойдем вновь».

«Но, – сказала я, – вы еще 
ничего не собрали. Вы съедаете 

«Работа Божья может 
завершиться только с по-
мощью взаимного сотруд-
ничества Божественных и 
человеческих сил… Самоу-
веренные люди могут пока-
заться деятельными в рабо-
те Божьей, но если у них нет 
постоянного общения с Бо-
гом в молитве, их деятель-
ность бесполезна. Если бы 
они могли видеть ангела- 
регистратора, стоящего у 
золотого жертвенника пред 
престолом, окруженного ра-
дугой завета, они могли бы 
увидеть, что наши молит-
вы и усилия должны быть 
объединены с заслугами 
Иисуса, иначе наши стара-
ния будут бесполезны, как и 
жертва Каина.

Если бы мы могли увидеть 
всю деятельность людей 
так, как ее видит Господь, 
то поняли бы, что только 
работа, совершаемая при 
множестве молитв, освя-
щенная заслугами Христа, 
выдержит испытание суда» 
(Ревью энд Геральд, 4 июля 
1893 г.).
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все, что мы взяли с собой, ничего 
не собрав. Я не могу есть сейчас; 
здесь слишком много ягод, ко-

торые нужно собрать. Вы не 
нашли их, потому что не были 
достаточно внимательны. 
Они не висят сверху на части 
куста; чтобы увидеть ягоды, 
нужно их искать. Да, горстя-
ми их не соберешь. Но если 

внимательно смотреть среди 
зеленых ягод, то можно найти 

совершенно спелые».
Мое маленькое ведро вскоре 

наполнилось ягодами, и я от-
несла его к повозке. Я сказала: 
«Это самые лучшие плоды, ка-
кие только мне доводилось со-
бирать. И я собрала их побли-
зости, пока вы изнуряли себя, 
безуспешно разыскивая плоды 
вдалеке». Тогда все подошли, 
чтобы рассмотреть мои плоды. 
Собравшиеся сказали: «Это яго-
ды с высоких кустов, они твер-
дые и хорошие. Мы не думали, 
что с высоких кустов можно что-
нибудь собрать, поэтому искали 
только на низких кустах и нашли 
совсем немного».

Тогда я сказала: «Не возра-
жаете, если вы займетесь эти-
ми плодами, а затем пойдете со 
мною, и мы поищем еще ягод на 
высоких кустах?» Но они ничего 
не подготовили, чтобы позабо-
титься о принесенных мной яго-
дах. Посуды и мешков было в 
изобилии, но все они были 
использованы для хра-
нения пищи. Я устала 
ждать и, наконец, спро-
сила: «Разве вы приш-
ли не для того, чтобы 
собирать ягоды? Тогда 
почему же вы не подгото-
вились к тому, чтобы при-
нять их?»

Кто-то ответил мне: 
«Сестра Уайт, в сущности, 
мы не ожидали, что найдем 
ягоды там, где так много до-
мов и ходит столько людей. 

Но поскольку ты так хотела со-
бирать ягоды, мы решили пойти 
с тобой».

Я отвечала: «Такой работы я 
не понимаю. Тотчас же отправ-
люсь к кустам вновь. День уже 
кончается, скоро наступит ночь, 
когда мы не сможем собирать 
плоды». Одни пошли со мной, 
другие остались у повозки, что-
бы поесть.

В одном месте собралась не-
большая группа людей, которые 
с интересом что-то обсуждали. 
Я подошла поближе и обнару-
жила, что внимание собравших-
ся привлек младенец на руках у 
женщины. Я сказала: «У вас оста-
лось совсем немного времени, и 
лучше бы поработать, пока еще 
есть возможность».

Многие следили за юношей и 
девушкой, которые наперегонки 
бегали к повозке. Когда молодые 
люди добежали до нее, они так 
запыхались, что сели, чтобы от-
дохнуть. Другие прилегли на тра-
ву отдохнуть. Так проходил день, 
и сделать удалось очень немно-
го. Наконец я сказала: «Братья, 
вы называете это неудачной вы-
лазкой. Если вы так же работае-
те, то отсутствие успеха меня не 
удивляет. Успех или неудача за-
висят от того, как вы беретесь за 
работу. Вот, здесь лежат ягоды, 

потому что я нашла 
их. Одни из вас 

«Гармоничный, сильный, 
благородный характер скла-
дывается благодаря испол-
нению личных обязанно-
стей. Нашу жизнь должна 
отличать верность и в самом 
малом, и в самом большом. 
Добросовестное отношение 
к мелким делам, верность и 
доброта в малом озаряет ра-
достью стезю жизни, и когда 
наша деятельность на зем-
ле окончится, тогда обнару-
жится, что каждая верно ис-
полненная малая жизненная 
обязанность способствова-
ла распространению благо-
творного влияния – влияния, 
которое никогда не исчеза-
ет» (Патриархи и пророки.  
С. 574).

Миссия жены пастора – 
помогать мужу в служении. 

От ее духовного и нравственного 
состояния зависит, сможет ли она 

помогать мужу или же навредит.
Жена пастора должна любить лю-

дей, уметь их выслушать, дать нужные 
советы, утешить, поддержать, обод-
рить и помочь. Стараюсь быть 

именно такой.

Мартыненко Людмила, 
г. Каланчак Херсонской обл.
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тщетно обследовали низкие ку-
сты; другие нашли немного ягод, 
но высокие кусты просто про-
пускали, потому что не ожидали 
найти на них ягод. Вы видите, что 
собранные мной плоды крупные 
и спелые. Пройдет еще немного 
времени, и поспеют остальные 
ягоды, и мы сможем пройти по 
кустам вновь. Именно так меня 
учили собирать ягоды. Если бы 
вы искали поблизости от повоз-
ки, вы тоже нашли бы ягоды.

Сегодняшний урок дан тем, 
кто только учится выполнять эту 
работу, чтобы они усвоили его. 
Господь поместил эти плодонося-
щие кусты прямо в центре густо-
населенных мест, и Он ожидает, 
что вы найдете ягоды. Но вы в 
целом были слишком поглощены 
едой и развлечениями. Вы поеха-
ли в поле без искренней решимо-
сти найти плоды.

Поэтому вам следует трудить-
ся с большим рвением и энергией 
и имея перед собой совершенно 
иные задачи, а иначе труды ваши 
так и не увенчаются успехом. Ра-

ботая как следует, вы научите мо-
лодых работников тому, что еда 
и развлечения суть вещи мало-
значимые. Понадобилось много 
труда для того, чтобы доставить 
сюда повозку с припасами, но вы 
больше думали о припасах, чем 
о плодах, которые необходимо 
было привезти домой как ре-
зультат ваших трудов. Следует 
проявлять усердие – вначале 
собирать ягоды, которые ближе 
к вам, а затем искать подальше. 
Затем можно вернуться и вновь 
осмотреть все поблизости, 
и тогда вы добьетесь 
успеха».

Миссия жены пастора много-
гранна. Всегда нужно быть готовой по-

служить и в детском отделе, и в женском, и в 
семейном, и в диаконском, и в молодежном – как 

Господь поведет. В течение недели я 3 дня уделяю 
посещениям вместе со старшей диаконисой, 2 дня – 

служению в семье, 2 дня – служению в церкви. Самосто-
ятельно занимаюсь освоением сурдоперевода. И, конечно 

же, ежедневно уделяю время самообразованию.
Мы с сестрами всегда планируем наше служение, учи-

тывая наши возможности, кто за что отвечает, где и кому 
нужна помощь. Идей много, но финансов бывает недоста-
точно, приходится тщательно составлять бюджет.

Очень хочется всегда видеть «стакан наполовину пол-
ным», искать и находить новые возможности послужить 

Богу и людям, неся весть Евангелия миру. 
Пусть Господь благословит нашу миссию!

Ващинина Валентина, 
г. Белгород Одесской обл.

«Успех зависит не столь-
ко от таланта, сколько от 
энергии и желания рабо-
тать. Не выдающиеся талан-
ты делают нас способными 
к полезной работе, но до-
бросовестное выполнение 
повседневных обязанно-
стей, чувство удовлетво-
рения всем тем, чем мы 
располагаем, и искреннее 
стремление сделать дру-
гих счастливыми. В самой 
скромной повседневной 
работе можно проявить на-
стоящее мастерство. Самые 
обыденные дела, выполняе-
мые с любовью, приобрета-
ют в глазах Бога особенную 
красоту» (Пророки и цари. 
С. 219).
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Четыре с по-
ловиной года назад, 

когда мы только начина-
ли наше служение, мой муж 

сказал мне: «Запомни, родная, 
80% успеха пастора зависят от его 
жены». Прошли годы, но эти слова 
по-прежнему помогают мне слу-
жить любимому мужу и на-

шей церкви!

Алехина Ирина,
г. Николаев

– тэя, расскажите, как Вы 
пришли к Богу.

– В детстве по воскресеньям 
мама водила меня и моего бра-
та в православную церковь. Мы 
верили в Бога, но толком о Нем 
ничего не знали. После оконча-
ния школы я уже сама ходила в 
церковь. В те годы маме очень 
захотелось прочесть Библию, но 
Библия большими тиражами не 
печаталась, к тому же стоила до-
рого – 100 рублей. Однажды моя 
подруга сказала, что у нее дома 
есть Библия, и мама попросила 
ее дать почитать. Подруга согла-
силась, но так быстро забрала 
книгу, что мама не успела про-

честь Библию до конца. Уже 
позднее духовная сестра из 

православной церкви в 
мой день рождения по-

дарила мне Новый За-
вет, изданный в Сток-
гольме. Мы с мамой 
начали его читать, но 

мама читала чаще, 
чем я.

Со временем мама 
перестала ходить в 

церковь, потому что ду-
ховно не насыщалась, и 
решила дома читать Но-

вый Завет и молиться. А я сама 
стала мамой, растила сынишку 
и тоже не находила времени для 
посещения церкви.

Летом 1996 года в нашу дверь 
постучали два молодых парня. 
На вопрос мамы «Кто там?» про-
звучал ответ: «Христиане». Мама 
сразу же открыла им дверь. Это 
были литературные евангелисты, 
продававшие духовные книги на 
русском языке. На грузинском 
языке у них была только одна 
книга – «Комментарии к Книге 
пророка Даниила». Конечно, мы 
приобрели ее. Во время интерес-
ной беседы с евангелистами я 
обнаружила, что мама разбира-
ется в Новом Завете лучше, чем 
я. Парни оставили нам пригла-
шение с адресом церкви, време-
нем богослужения и цитатами из 
Нового Завета.

В субботу я собралась искать 
эту церковь. Мама с удивлением 
спросила меня: «А ты не боишь-
ся, что тебя будут заманивать в 
какую-нибудь секту?». Я отве-
тила, что не боюсь и что против 
моей воли никто меня никуда не 
заманит. Я ведь думала, что это 
будет православная церковь, и 
мне даже в голову не приходило, 

тэя Котова (Деканоидзе) 
Миссионер категории А, сейчас как руководитель общины соверша-
ет служение в городе Ахмета, расположенном в Кахетинской долине. 
Тэя — посвященная сестра, обладающая ценным опытом литератур-
ного евангелиста. Ранее она участвовала в разных сферах служения и 
церковных программах. До переезда в Ахмету была помощником па-
стора в проекте «Кафе "Добрая весть"» в городе Рустави.

После ее переезда на новое место служения небольшая община 
Ахметы вновь ожила! Обаятельная и посвященная миссионерка, Тэя 
стала посещать членов оющины на дому, и те, кто оставил церковь, 
стали вновь приходить на богослужения.

серДце, 
полное огня
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Мой долг – «поддер-
живать руки пастора» в его 

нелегком служении. Я тружусь 
вместе с мужем, раздаю газеты, 

книги, общаюсь с людьми, которых 
Бог посылает мне навстречу. У меня 

есть семь человек, с которыми занима-
юсь по урокам «Так говорит Библия».  
В церкви руковожу семейным отде-
лом, стараюсь организовать молит-

венный кружок.

Жалба Полина, 
г. Измаил Одесской 

обл.

что приду в церковь христиан ад-
вентистов седьмого дня…

Войдя в зал, полный людей, я 
увидела белые стены – ни икон, 
ни свечей. А за кафедрой стоит 
пожилой седовласый мужчина 
и проповедует. Я села и стала 
слушать. Во мне росло удивле-
ние – откуда этот незнакомый 
мне человек все знает о моей 
жизни? После богослужения 
меня окружила молодежь церк-
ви. У меня было такое ощуще-
ние, что я попала в рай. А когда 
я уже выходила из церкви, тот 
самый пожилой мужчина – па-
стор Павел Иванович Лагутов – 
подошел ко мне и спросил:

– Сестричка, вы первый раз?
– Да.
– Надеюсь, не в последний.
Действительно, я не пропу-

стила ни одной субботы. Почему 
я осталась в этой церкви? Был 
у меня шанс стать баптисткой, 
пятидесятницей, даже свиде-
тельницей Иеговы, но ни одна 
из этих деноминаций не заинте-
ресовала меня так, как Церковь 
христиан адвентистов седьмо-
го дня. Придя в эту Церковь, я 
твердо убедилась в том, что она 
учит библейской истине. Я стала 
изучать Библию и познавать Го-
спода, Иисуса Христа и Его лю-
бовь, а через полгода приняла 
водное крещение и стала членом 
адвентистской церкви. Через год 
мама заинтересовалась, куда 
ходит ее дочка. Пришла в цер-
ковь и осталась в ней. Спустя год 
папа заинтересовался, куда хо-
дит его жена. Пришел в церковь 
и тоже остался. А уже в 2008 
году водное крещение принял и 
мой сын.

– связано ли Ваше посвя-
щенное служение с Вашим 
опытом обращения?

– Конечно. Если бы те литера-
турные евангелисты не посетили 
нас, то мы никогда бы не узнали 
об адвентистской церкви, о Боге 

и о спасении. Кстати, я очень бла-
годарна одному из них – Артуру 
Шатверову, на данный момент 
пастору адвентистской церкви 
в городе Батуми. После моего 
прихода в церковь он часто брал 
меня с собой, и мы шли от дома 
к дому, проповедуя и продавая 
духовную литературу. Он меня 
«заразил» этим благословенным 
служением. Я очень люблю сви-
детельствовать о нашем Господе 
Иисусе Христе.

– скажите, что значит для 
Вас миссия церкви и как Вы ее 
осуществляете?

– Для меня миссия Церкви 
– познакомить каждого 
человека с Господом  
Иисусом и Его пла-
ном спасения 
людей. В двух 
словах об этом 
не расскажешь. 
Просто, живя 
среди людей, я 
стараюсь всегда 
помогать им, уте-
шать и ободрять, 
дружить с ними.

– что более 
всего радует Вас в 
служении?

– Не могу сдер-
жать слез радости, 
когда вижу, как человек 
обретает веру в Бога. Для 
меня это самое большое чудо.

– что для Вас является 
источником вдохнове-
ния?

– Это любовь Божья. 
Бог любит меня, но Он 
также любит и другого че-
ловека. Бог хочет спасти 
меня, но Он хочет спасти 
и другого человека. Я хочу 
служить такому Господу и 
быть Его соработником в 
спасении людей.

Интервью взяла
Лилия Крупская

Осуществлять 
свою миссию жена пасто-

ра должна не на далеких миссио- 
нерских полях, а в первую очередь в 

своей семье и церкви, где она с мужем 
совершает служение. Поэтому я всегда ста-

раюсь сделать богослужение интересным, а 
различные церковные мероприятия – более 
разнообразными, стремлюсь задействовать как 
можно больше людей разных возрастов и со-
словий, в том числе детей и молодежь, в про-
славлении Бога, ведь интересное и хорошо 

организованное богослужение – важная 
часть проповеди Евангелия.

Науменко Наталья, 
г. Арциз,  

Одесская обл.
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Влиятельный, 
Хоть и незаметный

лючия мапие гвазе

У иисуса было двенадцать 
учеников, и история каждо-
го может преподать нам яркий 
урок. Но особенно интересной 
я нахожу историю Андрея. Имя 
Андрей означает «мужествен-
ный, отважный» и в точности 
описывает характер этого че-
ловека. В Библии не так мно-
го упоминаний об Андрее (в 
сравнении с Петром, Иоанном и  
Иаковом), но все же вклад этого 
ученика был весьма существен-
ным. Как жены пасторов сегод-
ня мы вносим большой вклад в 
пасторское служение, но часто 
наша работа не сильно заметна.

он был рыбаком из города 
Вифсаиды и был призван Иису-
сом стать «ловцом человеков». 
Рыболовство было основным 
промыслом на той территории и, 
возможно, главным средством 
выживания для Андрея, но он 
оставил его, чтобы последовать 
за Христом. А скольким из нас 
пришлось оставить свой бизнес, 
работу, «прибыльную» профес-
сию, чтобы последовать за му-
жем в служении? Не сосчитать. 
Я усвоила, что Бог не ожидает 
от жены служителя специально-
го образования – Он смотрит на 
сердце. Вы желаете служить ему? 
Я восхищаюсь женами пасторов, 
которые жертвуют всем в жизни, 
чтобы быть рядом с мужем и за-
вершать Божий труд.

он был первым учени-
ком, которого призвал Иисус 
и который откликнулся. Пре-

жде чем наши мужья распро-
странят призыв общинам сле-
довать за Христом, мы должны 
первыми откликнуться на него. 
Ной проповедовал 120 лет, и 
его жена и дети были первыми 
(и единственными) обращен-
ными. Представьте: вы стои-
те рядом с мужем и детьми и 
слышите звук Божьей трубы –  
Иисус сквозь облака спускается 
на землю. Я уверена, что, когда 
все мы попадем на небо, наши 
мужья будут счастливы сказать 
Господу: «Вот жена, которую Ты 
мне дал», прежде чем укажут 
на свою паству. Наиболее влия-
тельные пасторы добились успе-
ха в своем служении благодаря 
поддержке влиятельных жен  
(см. Мф. 4:18, 19; Мк. 1:16, 17).

он любил знакомить людей 
с иисусом. Андрей привел ко 
Христу своего брата Петра. Пред-
ставляем ли мы Иисуса нашим 
родственникам и друзьям? Вы 
когда-либо испытывали радость 
от того, что один из членов ва-
шей семьи принял Христа и по-
шел за Ним? Я родилась в неве-
рующей семье. Я первой познала 
Иисуса и приняла крещение. Год 
спустя две мои сестры тоже были 
крещены. Знакомить с Иисусом 
друзей очень просто!

Андрей не завидовал, когда 
его брат стал одним из любимых 
учеников Христа. Завидуете ли 
вы, когда ваша сестра или жена 
пастора, которая младше вас, на-
чинает проявлять плоды Святого 

Памятник Андрею Первозванному
(г. Севастополь)
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Духа? Когда люди, которых мы 
воспитывали, начинают расти 
и трудиться, давайте поддер-
живать их, а не завидовать. Мы 
приходим в церковь и служим, 
чтобы помогать людям, а не со-
перничать с ними.

Андрей также сказал Иисусу, 
что Еллины хотели видеть Его 
(см. Ин. 12:20-22). Знакомите ли 
вы со Христом неверующих лю-
дей? Часто, прежде чем подойти 
к пастору, члены церкви идут к 
его жене. Как вы обращаетесь с 
ними? Истинный ученик Иисуса 
страстно желает приводить лю-
дей ко Христу.

он был дальновидным. 
Пока Иисус проповедовал мно-
жеству народа, люди прого-
лодались. Именно Андрей за-
метил маленького мальчика с 
пятью хлебами и двумя рыбка-
ми (см. Ин. 6:8, 9). Андрей при-
вел мальчика к Иисусу, надеясь 
на чудо. Он был готов действо-
вать в тени. На горе Елеонской 
он вместе с Петром, Иаковом и 
Иоанном спросил Иисуса, когда 
произойдет разрушение храма. 
Жена пастора может помочь 
своему мужу своей проница-
тельностью. Мы видим многое, 
чего наши мужья могут не заме-
тить. Будьте их «глазами».

он был в верхней горни-
це и принял излитие свято-
го Духа (Деян. 13:2-4). Часто 

члены церкви приглашают нас 
на молитвенные встречи, но 
мы отказываемся. Они 
передают нам молит-
венные просьбы, и мы 
обещаем молиться о 
них, но не молимся. 
Молитвенные просьбы 
помогают нам закрыться 
в верхней горнице с на-
шим Спасителем. Андрей 
был наполнен Святым 
Духом, потому что нахо-
дился там. Могу сказать из 
собственного опыта: когда 
я принимаю такой вызов, я 
становлюсь ближе к Богу. Моя 
духовность растет и укрепляет-
ся. Это также является мощным 
средством сближения с общи-
ной. Когда я становлюсь вои-
ном молитвы, я не только при-
ношу пользу членам церкви, но 
и сама получаю благословения.

он был верным. Андрей 
находился рядом, когда Иисус 
исцелял больных и изгонял бе-
сов. Он был рядом, когда Иисус 
торжественно въезжал в Иеруса-
лим. И он был одним из учени-
ков, которого распяли. Разве не 
прекрасно повторить за Павлом: 
«Подвигом добрым я подвизал-
ся, течение совершил, веру со-
хранил; а теперь готовится мне 
венец правды… и не только мне, 
но и всем, возлюбившим явле-
ние Его» (2 Тим. 4:7, 8)?!

Подобно Андрею, многие из 
нас являются послушными, на-
ходчивыми, заботливыми, лю-
бящими, целеустремленными, 
смиренными и исполненными 

верой. Пусть Господь будет на-
шим ежедневным Источником 

силы, когда мы, часто неза-
меченные, трудимся в Его 
винограднике. Вы можете 
не получить признания сей-
час, но как чудесно будет, 
когда Иисус введет нас в 
дом Отца и скажет: «Войди, 
мой верный раб!».

Жена пастора при-
звана не только помогать 

мужу в служении общине и 
людям вне церкви, но и проявлять 

личную активность. Особое внимание 
она также должна уделять воспитанию 

своих детей. И главное условие ее успеш-
ного служения – живая связь с Богом. Что-
бы осуществить то, что задумал для меня 
Бог, я прошу у Господа Его силы, потому 
что нам заповедано: «Без Меня не 

можете делать ничего».

Максимова Светлана, 
г. Каменка, 

Одесская область

Помогаю мужу везде, 
где это необходимо: по-

сещаю людей, разношу газе-
ты и другую корреспонденцию. 

В церкви выполняю разного рода 
служение – от мытья полов до про-
поведования и СШ. Если в церкви 
идет ремонт, всегда участвую 

и готовлю братские обеды.

Олишевская Любовь, 
г. Новый Буг
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Моя семья

не сДаВайтесь!
аксения либеранская – 

директор Отдела семейного служения ЕАД

«Миссия семьи распростра-
няется за пределы домашне-
го круга. Христианская семья 
должна представлять собой на-
глядный пример, иллюстриру-
ющий превосходство истинных 
принципов жизни. Такой пример 
станет в мире силой, направляю-
щей к добру. Влияние подлинно-
го христианского дома гораздо 
более действенно для человече-
ского сердца и жизни, чем любая 
проповедь, какая только может 
быть произнесена» (Служение 
исцеления. С. 289).

Земная жизнь – это школа, ко-
торую должны окончить и роди-
тели, и дети, чтобы продолжить 
обучение в высшей школе – в Бо-
жьих обителях. Главная наша за-
дача – научиться помогать тем, 
кто рядом. Не у всех это получа-
ется сразу. Иногда нужен кто-то, 
кто помог бы нам усвоить этот 
важный урок жизни.

У каждой из нас есть «шка-
тулка», в которой мы храним 
наши «драгоценности» – воспо-
минания о счастливых днях, ра-
достных событиях, приятных мо-

ментах. Эта «шкатулка» – наше 
сердце. А может быть, его 
лучше назвать нашим «алава-
стровым сосудом», в котором, 
подобно Марии, мы храним 
ароматы наших молитв, бла-

годарений, просьб, про-
с л а в л е н и й … 
Наполнив этот 
сосуд, мы ра-

дуемся каждому дню, преодо-
леваем проблемы и с улыбкой 
смотрим в будущее. Когда же 
он пуст, нам тяжело справляться 
даже с мелкими неприятностями.

Иногда, случайно услышав, 
как кто-то нелестно отзывается 
о нас, о том, что и как мы дела-
ем, мы чувствуем боль – в нашем 
«алавастровом сосуде» появля-
ются трещинки, но его содержи-
мое цело. Или в него ненароком 
попадет «стрела» (например, 
проблемы на работе), пробьет 
крохотную дырочку, и содержи-
мое нашего сосуда может посте-
пенно иссякать.

Но есть такие «стрелы», кото-
рые могут его просто разбить – 
смерть близкого человека, пре-
дательство, опасная болезнь, 
потеря работы... Осколки не 
могут удерживать содержимое, 
и есть только два способа со-
хранить его: склеить «сосуд» и 
постоянно вливать в него драго-
ценное миро.

Дорогие сестры! Каждая из 
нас должна следить за тем, чтобы 
наш «алавастровый сосуд» всег-
да был полон. Мы не можем по-
лагаться в этом на своего мужа, 
свою семью, своих друзей. Пер-
вый шаг: присмотритесь к себе. 
Если вы легко раздражаетесь, 
если чувствуете себя подавлен-
ной или неадекватной, если из-
бегаете людей и начинаете вести 
себя не так, как обычно, значит, 
самое время проверить содер-

Семейный алтарь дает 
духовную силу, 
поддерживающую 
и питающую веру 
и благочестие всей семьи.
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жимое своего «сосуда». Скорее 
всего, он почти опустел.

Следующий шаг: если его 
содержимое тает, определите 
причину и сделайте все от вас 
зависящее, чтобы наполнить 
его драгоценным содержимым. 
Будьте внимательны к себе: ка-
кие обстоятельства опустошают 
вас эмоционально? Постарай-
тесь не допускать их в своей 
жизни. Чем загруженнее ваш 
график, тем больше вы истоща-
етесь морально и физически. И в 
это время особенно важно, что-
бы ваш «сосуд» был полон.

Предлагаю вам несколько би-
блейских советов:

1. побыть наедине с собой
Возможно, это самое трудное, 

но Иисус сказал Своим учени-
кам: «Пойдите вы одни в пустын-
ное место и отдохните немного»  
(Мк. 6:31). Ученики Господа нуж-
дались в пополнении своих сосу-
дов, и для этого им нужно было 
побыть в одиночестве. И мы 
также нуждаемся в уединении.  
Уединение с Богом очень важно. 
От этого зависит наш духовный 
рост и жизнь в Боге. Когда у нас 
нет этого общения из-за каких-
либо суетных дел, это сразу ска-
зывается на наших отношениях с 
окружающими – они ухудшают-
ся. Мы начинаем плохо себя чув-
ствовать, настроение нехорошее, 
в сердце пустота, которую может 
заполнить только разговор с Го-
сподом. Наедине вы вспомните 
о том, что приносит вам наслаж-
дение (чтение хорошей книги, 
красивый пейзаж, прогулка, ра-
достное времяпровождение с 
друзьями). Общение с Господом 
делает вас счастливыми, и вы об-
ретаете силы справляться с труд-
ностями.

2. радоваться жизни
Важно уметь наслаждаться 

теми радостями, которые нам 
дарит Господь. Христос заме-
чал красоту природы, проводил 

приятное время в доме Лазаря, 
мог подарить радость жениху и 
невесте на свадьбе и разделить 
трапезу с мытарями и грешни-
ками. Радость полезна не толь-
ко для нашего эмоционального 
состояния, но и для тела. «Ве-
селое сердце благотворно, как 
врачевство», читаем мы в Книге 
Притч (17:22). Радость укрепля-
ет иммунную систему и способ-
ствует выделению эндорфинов, 
уменьшающих боль и позитив-
но влияющих на эмоциональное 
состояние. Давайте радоваться 
жизни, благодарить Господа за 
это и помогать находить радост-
ные моменты тем, кому кажется, 
что все потеряно.

3. славить и хвалить Бога
Приятно слышать слова обо-

дрения в свой адрес. Похвала 
стимулирует нас к еще большим 
достижениям. И мы часто хвалим 
тех, кого любим. А нуждается ли 
в нашей хвале Бог? В Библии мы 
находим много примеров, как и 
за что можно славить и хвалить 
Бога:

«Буду славить [Тебя], Госпо-
ди, всем сердцем моим, возве-
щать все чудеса Твои» 
(Пс. 9:2).

«Да славит 
Тебя душа моя и 
да не умолкает. 
Господи, Боже 
мой! буду сла-
вить Тебя вечно» 
(Пс. 29:13).

«Хвалите Го-
спода с небес, 
хвалите Его в 
вышних» (Пс. 
148:1).

Пусть восхва-
ление Бога станет 
вашей главной 
привычкой. Тот, 
кто хвалит Господа, 
стоит перед Всевыш-
ним, потому что хва-
ла сосредотачивает наше 

внимание на личности Творца. 
Наслаждайтесь общением с Бо-
гом! Сегодня и завтра, и каждый 
день вашей жизни Он – рядом. 
Хвалите Его, и вы никогда не 
утратите мир Божий!

4. иметь благодарное сердце
Давайте чаще благодарить 

Его – за чудо пробуждения каж-
дое утро, за силу, которую Он 
дает, чтобы противостоять коз-
ням дьявольским, за мудрость, 
которой Он нас наделяет! За то, 
что Он простил наши согреше-
ния. За то, что даровал новое 
сердце и новую жизнь. Давайте 
благодарить Его за тех людей, 
которые нас окружают. Нам есть 
за что благодарить Творца!

Каждый месяц мы ор-
ганизовываем в нашем районе 

миссионерские выходы с газетами.
Планируем организовать при церкви 

детский центр (детсад) не только для своих 
детей, но и детей неверующих.

По дизайнерскому проекту рассаживаем во-
круг здания церкви березы, ели, сосны, чтобы сде-
лать эту территорию привлекательной для окружа-
ющих, чтобы люди могли приходить сюда, как в 
парк для отдыха.

Я провожу в общине кулинарный класс, куда 
приглашаем как верующих, так и неверу-

ющих людей, чтобы они узнали о 
здоровом питании.

Харкута Марина, 
г. Одесса-3

Моя мис-
сия – вместе с 

мужем вести людей 
ко Христу. Работая в гос-

учреждении, я как христи-
анка стараюсь отражать 
Его характер. 

Пундикова 
Наталья, 

г. Николаев
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5. молиться и читать слово 
Божье

Нашим примером в этом 
является Иисус (см. Мк. 1:35), 
Который вставал рано утром, 
чтобы помолиться и пообщать-
ся со Своим Отцом. Насколько 
приятно было бы Господу, если 
бы мы вставали рано и уделяли 
это время для чтения Библии и 
общения с Ним. Свое время об-
щения с Богом мы обычно про-
водим по вечерам, почти но-
чью, читая какой-нибудь текст 
из Писания и молясь. Если же 
мы общаемся с Богом каждый 
день, Он благословляет нас во 
всем, и тогда мы начинаем смо-
треть на людей глазами Иисуса. 
И радости, и печали начинаем 
принимать как от Господа, зная, 
что все содействует нашему же 
благу. И общение с Богом уже 

Вместе 
с мужем прово-

дим семинары по кон-
ференции. Разносим газе-
ты. Помогаю мужу как могу.

Онуфрийчук 
Таисия,

г. Николаев-4

Сфера мое-
го служения: в первую 

очередь – моя семья. Так как 
муж проповедник, то моя главная 

задача – обеспечить ему надежный 
тыл: любовь, понимание, здоровую ат-

мосферу в семье, питание, одежду, отдых.
Забота о детях, их духовном и физическом 
здоровье.
Моя церковь. На данный момент я руко-
водитель семейного отдела и учитель 

субботней школы.

Каламурза Светлана, 
г. Бахчисарай

не в тягость, наоборот – оно 
приносит только радость.

Дорогие сестры! То, чем на-
полнен ваш «алебастровый 

сосуд», влияет на нашу се-
мью и наших детей. Да-

вайте подумаем: за ка-
ким занятием нас чаще 
всего видят дети? За 
компьютером или с Би-
блией в руках? Могут 
ли наши дети сказать: 
«Моя мама – посвящен-

ная христианка. Она каж-
дое утро читает Библию, 

молится, ходит в церковь. 
И мне хочется быть похожей 
на нее»?

«Моя мама постоянно да-
вала мне с собой еду в школу, 
даже когда я училась в старших 
классах. Она пекла вкусное пече-
нье и говорила, чтобы я угощала 
моих друзей. Мама совершала 
много добрых дел, которые от-
крывали мне Божью любовь».

«Помню, просыпаясь по 
утрам, я видел, как отец читал Би-
блию или молился. Мама, сидя 
за кухонным столом, завтракала 
и читала Библию. У нас постоян-
но совершались семейные бого-
служения. Я видел, что Бог и вера 
в Него были реальными в жизни 
моих родителей. Я хочу, чтобы и 
моя жизнь была такой же».

А как обстоит дело с семей-
ным алтарем? Собираетесь ли 
вы у него всей семьей утром и 
вечером? Это не только чтение 
Слова Божьего, но и общение, 
рассуждение о прожитом дне. 
Детям нужно с кем-то поделить-
ся своими проблемами и радо-
стью. Создавайте свободную, 
непринужденную атмосферу в 
своем доме.

«Мои родители никогда не 
навязывали мне религию, и, на 
мой взгляд, именно это позво-
лило мне создать в своем со-

знании положительный образ 
Бога, ведь если что-либо навя-
зывается, естественной реакци-
ей будет бунт».

«В нашей семье была добрая 
традиция. Каждый вечер до тех 
пор, пока мне не исполнилось 
десять лет, отец рассказывал 
нам библейскую историю и мо-
лился с нами, поэтому я знал все 
библейские истории и немало 
библейских текстов. Это было 
здорово».

Давайте посмотрим, с чего 
начинается день в нашем доме. 
Может быть, так?

Отец: Дети! Приглашаю вас на 
утреннюю встречу! Где вы? Вас 
ждет очередной сюрприз! (На 
столе стоит горшочек с кактусом, 
прикрытый бумагой или поло-
тенцем).

Дети (бегут): Мы уже здесь! 
Какой сюрприз? А что здесь 
спрятано? Можно посмотреть?

Отец: Нет, детки, сейчас мы 
откроем Библию, найдем Еф. 4:31 
и послушаем весть от 
Бога на сегодня. Кто 
у нас грамотный? 
Кто хочет про-
читать, что го-
ворит Господь?

С т а р ш и й : 
«Всякое раз-
дражение и 

Моя семья
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ярость, и гнев и крик, и злоречие 
со всякою злобою да будут уда-
лены от вас».

Отец: О! Какая важная весть! 
Бог напоминает нам, чтобы мы не 
раздражались, не говорили друг 
другу колких слов, не кричали. 
Детки, на кого похож человек, 
который постоянно недоволен, 
кричит и обижается? Посмотри-
те, на кого он похож. (Открывает 
горшочек с кактусом). Потрогай-
те его рукой, попробуйте погла-
дить. (Дети притрагиваются к 
кактусу и одергивают руки). Кто 
хочет этот цветок прижать к сво-
ей груди? Никто? Вот так и с нами 
никто не захочет дружить, если 
мы будем колючими и злыми.  
А дальше апостол Павел сове-
тует, как нужно себя вести. Кто 
прочитает 32-й стих?

Младший: «Но будьте друг ко 
другу добры, сострадательны, 
прощайте друг друга, как и Бог 
во Христе простил вас».

Отец: Это совсем другое дело! 
На что же это похоже? Что нам 
приятно держать в руках? Может 
быть, мама нам покажет?

Мама показывает мягкую 
игрушку. Дети окружают маму, 
обнимают ее, гладят и прижима-
ют к лицу игрушку.

Отец подходит к ним и, об-
няв всех, молится: «Отец Не-
бесный! Благодарим Тебя за эту 
добрую весть! Помоги всем нам 
быть добрыми и нежными друг 
к другу. Храни нас от недобрых 
чувств и слов. Благодарим, что 
Ты так любишь нас, заботишь-
ся о каждом нашем слове и 
поступке. Храни нашу семью в 
этот день, во имя Иисуса Хри-
ста. Аминь».

А как часто в наших семьях 
случаются такие моменты:

На столе стоит кастрюля, зер-
кало, лежат книги, одежда… Отец 
входит в кухню, потягивается, 
протирает глаза. В руках у него 
пиджак и портфель.

Мама: Саша!!! Ты можешь 
быстрее? Тебе осталось 10 ми-
нут! Иди поешь! Дети, где вы? 
Вы опаздываете, даю вам всего 
минуту на сборы! Что вы копае-
тесь?!! (Входит один ребенок).

Ребенок: Мама, а где мои но-
ски? А ты не видела мой порт-
фель? А почему Светка не встала?

Мама: Как не встала?! Я ее уже 
давно разбудила! Беги, разбуди 
ее! (Ребенок медленно уходит).

Отец: Я опаздываю! Где зав-
трак?

Мама: А утренний страж ты 
читал?

Отец: А где он? Я не вижу! 
Куда ты его дела?

Мама: Я его никуда не уби-
рала, неделю назад он лежал на  
подоконнике! Поищи!

Отец: Мне некогда искать, я 
опаздываю, вечером почитаю. 
Давайте хоть помолимся вместе. 
Дети!!! Быстро сюда, папа опаз-
дывает! (Никакой реакции).

Мама: Ладно, беги, я сама с 
ними помолюсь.

Отец: Ладно, пока-пока! До 
вечера!

Мама: Дети!!! Где вы застря-
ли? Что это такое? На этой неделе 
ни разу утренний страж не успе-
ваем прочитать! Что-то нужно 
делать. Дети!!!

И вся семья расходится с 
пустыми «сосудами»…

Что мы можем 
отдать, если у нас 
ничего нет? Чем мы 
можем поделиться, 
если у самих пустые 
«сосуды»? Почему 
иногда нам не хочет-
ся молиться, а на-
шим детям не хочет-
ся идти в церковь? С 
чего начинается утро 
в наших семьях? Чему 
учим мы своих детей? 
Какой пример духов-
ного подкрепления видят 
каждый день наши дети?

«Родители могут заложить 
в своих детях фундамент для 
здоровой счастливой жизни. 
Родители могут внушить детям 
благородную цель и развить в 
них силу, делающую их жизни 
честью для Бога и благословени-
ем для мира» (Служение исцеле-
ния. С. 288-289).

Наша жизнь – жизнь борьбы 
за свою семью, это труд любви! 
не сдавайтесь… не сдавайтесь 
ни при каких обстоятельствах. 
никогда! Боритесь за свои се-
мьи с помощью Божьей! оста-
вайтесь – женами и матерями, 
мужьями и отцами – в сердце 
своем, в мыслях и поступках, 
несмотря на разгул страстей в 
обезумевшем мире. и за это 
стояние в истине господь обя-
зательно даст нам большое се-
мейное счастье на земле и в веч-
ности, и мы поймем, что важнее 
и лучше этого нет ничего!

Давайте же сами жить по тем 
принципам, которые мы пыта-
емся воспитывать у своих детей. 
Давайте посвятим себя Христу, 
Его Царству и явим в своей жиз-
ни любовь Бога. Ради своих де-
тей и ради спасения хотя бы од-
ного человека для славы Божьей. 
Давайте перепосвятим себя для 
выполнения возложенной на 

наши семьи миссии.

Мы с мужем со-
вершаем газетный еван-

гелизм, распространяем книги, 
занимаемся с желающими библей-

скими уроками, создали женский клуб.
Я занимаюсь музыкальным еванге-

лизмом – обучаю сельских детей игре на 
фортепиано. Одна моя маленькая ученица-
мусульманка учит песни об Иисусе и поет их 
дома вместе с мамой.

Самое главное – чтобы наша жизнь не 
расходилась с тем, что мы проповедуем.

Печиборцева Татьяна, 
г. Новая Одесса 

Николаевской обл.
.

Моя семья
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1. Не жди, что твой ребенок будет таким, как ты, или таким, как 
ты хочешь. Помоги ему стать не тобой, а собой.

2. Не требуй от ребенка платы за все, что ты для него сделал. 
Ты дал ему жизнь, как он может отблагодарить тебя? Он даст 
жизнь другому, тот – третьему, и это необратимый закон бла-
годарности.

3. Не вымещай на ребенке свои обиды, чтобы в старости не есть 
горький хлеб. Ибо что посеешь, то и взойдет.

4. Не относись к его проблемам свысока. Жизнь дана каждому 
по силам, и будь уверен, ему она тяжела не меньше, чем тебе, 
а может быть, и больше, поскольку у него нет опыта.

5. Не унижай!

6. Не забывай, что самые важные встречи человека – это его 
встречи с детьми. Обращай больше внимания на них – мы ни-
когда не можем знать, кого мы встречаем в ребенке.

7. Не мучь себя, если не можешь сделать что-то для своего ре-
бенка. Мучь, если можешь – но не делаешь. Помни: для ре-
бенка сделано недостаточно, если не сделано все.

8. Ребенок – это не тиран, который завладевает всей твоей жиз-
нью, не только плод плоти и крови. Это та драгоценная чаша, 
которую Жизнь дала тебе на хранение и развитие в нем твор-
ческого огня. Это раскрепощенная любовь матери и отца, у ко-
торых будет расти не «наш», «свой» ребенок, но душа, данная 
на хранение.

9. Умей любить чужого ребенка. Никогда не делай чужому то, 
что не хотел бы, чтобы делали твоему.

10. Люби своего ребенка любым – неталантливым, неудачливым, 
взрослым. Общаясь с ним – радуйся, потому что ребенок – это 
праздник, который пока с тобой.

Януш Корчак

10 запоВеДей 
Для роДителей

Моя семья
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Тайны Вселенной

татьяна юрьевна Угарова – 
доктор биологических наук. Член церкви АСД с 1990 года. Принимала 
участие в телепрограммах цикла «Тайна жизни» телерадиокомпании 
«Три ангела». Автор книг «Семейное овощеводство на узких грядках» 
и «Рассада». В 1990-х годах читала лекции «Овощеводство по Митт-
лайдеру» в московском культурном центре «Меридиан».

теория ЭВолюции 
КаК БУнт тВорения 
протиВ тВорца

Какую светлую радость испы-
тываем все мы, когда в субботу в 
церкви раздается музыкальный 
сигнал и наши малыши спешат 
на детскую проповедь! А их пе-
ние, стихи и музыкальные про-
граммы! Детские голоса, славя-
щие Христа, никого не оставляют 
равнодушными. Детей в церкви 
много, и растут они быстро. Ка-
залось бы, обряд посвящения 
прошел совсем недавно, и вот 
уже наши мальчики и девочки 
вполне освоились в церкви – в 
ее стенах они обретают Божьи 
благословения, здесь у них заме-
чательные друзья…

А через некоторое время про-
исходит всем хорошо известный 
процесс: начинается «исход» 
подростков из церкви, которая 
десять и более лет была их вто-

рым родным домом. Почему? 
Можно назвать немало причин 
этого печального явления, но я 
хочу остановиться только на од-
ной, но очень веской, я бы ска-
зала, универсальной причине. 
Универсальной потому, что про-
исходящее касается всех детей, 
вышедших из дошкольного воз-
раста. Никому из них не удается 
избежать мощного давления, 
разрушительного для веры.

Может показаться неожи-
данным и даже шокирующим, 
но речь идет о тех «научных» 
сведениях, которые наши дети 
получают в школе. Пусть данное 
утверждение не воспринима-
ется как церковный обскуран-
тизм. Большая часть предметов 
в школьных программах адек-
ватно отражает законы создан-

Статья «Теория эволюции как бунт творения 
против Творца» – дополнительный материал к 
миссионерской книге года «За гранью вообра-
жения».

«О, бездна богатства  
и премудрости и ведения 

Божия! 
Как непостижимы  

судьбы Его и неисследи-
мы пути Его! 

Ибо кто познал  
ум Господень? 

Или кто был  
советником Ему? 

Или кто дал Ему наперед, 
чтобы Он должен был 

воздать? 
Ибо все из Него,  

Им и к Нему» 
(Римл. 11:33, 34).
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Тайны Вселенной
ного Творцом окружающего 
мира, знания, добытые учены-
ми разных поколений, многие 
из которых были верующими 
людьми (но об этом учебники 
умалчивают, и у школьников 
создается впечатление, что нау-
кой занимались исключительно 
атеисты). К великому сожале-
нию, среди позитивных знаний 
непомерно разросся ядовитый 
сорняк – эволюционная теория.

Впервые высказанная Дарви-
ном 150 лет назад, теория эво-
люции к настоящему времени 
превратилась во всеохватную 
доктрину, рисующую картину 
мира, абсолютно несовмести-
мую с библейским откровением 
о творении. Ее автор утверждает, 
что жизнь на земле зародилась 
сама по себе миллиарды лет на-
зад. Первые «примитивные» ор-
ганизмы по «естественным при-
чинам» эволюционировали во 
все более и более сложные, и, 
наконец, от обезьяноподобного 
предка произошел человек. Та-
кова общепринятая концепция, 
которая безраздельно царит в 
образовании и общественном 
сознании. По своей сути эволю-
ционная теория – ничто иное, 
как мировоззрение, точнее ска-
зать, богоборческая религия, за-
маскированная под естественно-
научную теорию.

Так что же происходит с на-
шими детьми в школах? Когда 
11-летние школьники перехо-
дят в пятый класс, они впервые 
знакомятся с живой природой 
в курсе «Естествознание». Но 
на самом деле, открывая свои 
учебники, они знакомятся от-
нюдь не с живой природой, а… 
с теорией Дарвина! Не с богат-
ством и красотой мира расте-
ний, не с чудесным миром на-
секомых, не с удивительным 
миром птиц и зверей, а с эво-
люционной теорией происхож-
дения жизни.

За прошедшие 150 лет эво-
люционная теория Дарвина не 
была доказана, а по мере раз-
вития науки ее позиции не укре-
пляются (как думают многие). 
Напротив – отстаивать ее посту-
латы становится все труднее. Без 
преувеличения можно сказать, 
что в наши дни теория эволю-
ции трещит по всем швам, хотя 
это мало кому известно. Дети 
этого не знают, они склонны ве-
рить написанному слову и свое-
му учителю и полными ложками 
«глотают» идеологический яд, 
который многим из них искале-
чит дальнейшую жизнь. Так чем 
же занимаются школьные препо-
даватели биологии – обучением 
или религиозной пропагандой? 
У учащихся нет защиты от на-
сильственного внедрения рели-
гии эволюционизма, поскольку 
она подается в некоем сплаве с 
естественнонаучными знаниями, 
и эта идеологическая обработка 
длится много лет подряд. Впро-
чем, первые результаты достига-
ются быстро: уже через несколь-
ко месяцев после знакомства с 
теорией эволюции доверие к 
Библии может быть подорвано, 
сознание подростка раздваива-
ется, и начинаются сложности с 
посещением церкви.

В результате длительно-
го «промывания мозгов» мно-
гие старше  классники становятся 
вполне сформированными ате-
истами. Авторы учебника по об-
щей биологии делятся с ними 
таким «откровением»: «Учение 
Дарвина служит естественно-
научной основой для доказа-
тельства ложности религиозных 
взглядов. Материалистическое 
объяснение целесообразности 
строения живых организмов, 
происхождения и многообразия 
видов в самой своей основе под-
рывает устои религии» .1

У известного философа-ате-
иста Бертрана Рассела в детстве 

«Вижу я в Слове Твоем, 
что Ты находишь там способ 
нашего спасения, где его не 
видно; и все упорядочено, 
и к доброй цели ведешь; 
и от этого познаю непости-
жимую премудрость Твою, 
и удивляюсь ей. И вижу, 
что Ты как все премудро 
сотворил, так всем пре-
мудро управляешь. И от 
этого научаюсь во всем, в 
благополучии и неблагопо-
лучии моем, отдаваться на 
премудрый и дивный Твой 
Промысл. Все от Тебя посы-
лается мне во благо и ради 
моего блаженства, как от 
источника всех благ. Возно-
сишь ли меня – благо мне! 
Смиряешь ли меня – бла-
го мне! Радуешь ли меня – 
благо мне! Опечалишь ли 
меня – благо мне! Слава 
Тебе, Боже, за все!» 

(Тихон Задонский).

1. Захаров В. Б. и др. Общая биология. 
«Дрофа», 2001. С. 375.
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Тайны Вселенной
был любимый учитель. Он был 
христианином и всячески пытал-
ся укрепить веру своего ученика. 
Однажды Бертран с увлечением 
стал рассказывать ему об идеях 
Дарвина, которые были приняты 
семьей мальчика. Учитель с гру-
стью посмотрел на своего учени-
ка и сказал, что очень жалеет его. 
«Но почему же?» «Потому что 
для верующего в теорию эволю-
ции быть христианином невоз-
можно». Действительно, детская 
вера в эволюцию определила 
мировоззрение Бертрана Рассе-
ла до конца его дней.

Так безнадежно ли положе-
ние тех, кому с детства было 
навязано эволюционное ми-
ровоззрение? Разумеется, нет! 
Обретение веры – процесс бого-
человеческий. Бог может прове-
сти человека через любые пре-
пятствия, если он всем сердцем 
стремится к Нему.

Хочу привести пример, когда 
детская встреча с теорией эво-
люции не закончилась столь тра-
гично, как у Бертрана Рассела. 
Речь идет об известном русском 
религиозном философе, отце 
Сергии Булгакове. Он родился в 
семье священника, и его горя-
чую детскую веру в Бога ничто не 
омрачало до тех пор, пока из Пе-
тербурга не приехал его старший 
брат, студент университета. «Вы 
тут еще верите в Бога, темные вы 
люди! Какой Бог? Всем образо-
ванным людям известно, что че-
ловек произошел от обезьяны». 
В запасе у студента оказалось 
много подобных аргументов, и 
Сережа, пытаясь защитить свою 
веру, бросился за разъяснения-
ми к отцу. Но что в конце XIX века 
мог противопоставить право-
славный священник всесокруша-
ющей си ле агрессивной эволюци-
онной теории? Вера Сергея была 
похоронена, и, став ближайшим 
спо движником известного рево-
люционера Каутского, он долгие 

годы готовил революцию в Рос-
сии. Но Бог не оставил его! Сергей 
Булгаков в автобиографической 
книге описывает пути, какими 
вел его Господь к возрождению 
веры. В 40 лет бывший револю-
ционер обрел глубокую веру и 
до конца своих дней ревностно 
служил своему Господу и людям.

Во все века враг Бога и людей 
боролся с христианской верой, 
направляя свой главный удар 
на Слово Божье: Библию запре-
щали, подвергали критике, пре-
следовали людей, имевших или 
распространявших библейские 
тексты, наконец, Библии просто 
сжигали, но вера жила. Эволюци-
онное учение действует тоньше и 
эффективнее. Его сверхзадача – 
уничтожить Библию, не сжигая 
и не запрещая ее, а разрушив ос-
нову основ – библейское учение 
о творении. Если Бог не Творец 
неба и земли, животных и чело-
века, то Книга Бытие – а значит, и 
вся Библия! – не заслуживает до-
верия. А если Слово Божье недо-
стоверно, то человеку не на что 
опираться в своих поисках Бога. 
Тем более, если речь идет о не-
окрепшем сознании подростка.

Мы обычно недооцениваем 
пагубное влияние эволюционно-
го мировоззрения на веру наших 
детей, а если и видим угрозу, не 
всегда знаем, как ее нейтрализо-
вать. Что могут противопоставить 
родители, не разбирающиеся в 
хитросплетениях совре менной 
науки, безапелляцион ному утвер-
ждению учебника: «С позиций 
современной науки, в свете зна-
ния, накопленного многими по-
колениями ученых, эволюция 
жизни – это очевидный факт. 
Споры о том, есть эволюция или 
ее нет, кипевшие во времена 
Дарвина и даже в начале XX века, 
сейчас беспредметны» .2

Фактически это означает: «Не 
вздумайте сомневаться, эволю-
ция давно доказана, в нее верят 

«Премудрость, заложен-
ная во всем строе Вселен-
ной, в явлении человека 
на земле, в устройстве его 
органов, в жизни каждо-
го животного и растения, в 
мельчайшей капле моря и 
песчинке пустыни – так ве-
лика, что ум отказывается 
объять хотя бы один намек 
этой тайны»

(Иоанн Златоуст).

2. Там же. С. 481.



16

все». Несмотря на категоричность 
данного высказывания, это не бо-
лее чем бравада, попытка выдать 
желаемое за действительное и 
запугать непосвященных.

Можно было бы привести 
множество фактов, свидетель-
ствующих о непреодолимых пре-
пятствиях, с которыми сталкива-
ется эволюционная доктрина, и 
чем дальше развивается наука, 
тем больше возникает вопро-
сов. Но с ходу разобраться в этой 
сложной научной кухне не так-
то просто, а нам нужно помочь 
нашим детям, которые в школе  
(а также по телевидению и в на-
учно-популярной литературе) 
подвергаются агрессивной эво-
люционной пропаганде.

И помогут нам высказывания 
самих ученых-эволюционистов. 
В научных статьях, не предназна-
ченных для широкой публики, 
они, как правило, более откро-
венны, и тут выясняются любо-
пытные вещи. Оказывается, они 
верят в эволюцию не потому, что 
имеют доказательства, а вопреки 
всему, потому что хотят верить!

Сэр Джулиан Гексли, при-
знанный лидер эволюцио-
нистов-теоретиков XX века, 
назвал теорию эволюции «ре-
лигией без откровения свыше», 
лишив ее тем самым научного 
статуса. И это истинная правда: 
библейская концепция творе-
ния и теория эволюции – это 
две религии, противостоящие 
друг другу. Уж если искать аль-
тернативу, то мы, в отличие от 
сэра Джулиана, предпочтем ре-
лигию, основанную на открове-
нии свыше!

А вот что говорит о самоза-
рождении жизни нобелевский 
лауреат Джордж Уолд: «До-
статочно лишь задуматься о 
масштабах этой задачи, чтобы 
признать, что самопроизволь-
ное зарождение живого орга-
низма невозможно. И все же, по 

моему убеждению, мы, люди, 
существуем как результат само-
зарождения жизни». В высшей 
степени парадоксальное вы-
сказывание! Как ученый Уолд 
понимает, что самозарождение 
жизни невозможно, но ради 
веры в эволюцию он отрекается 
от науки, от истины и вопреки 
всему провозглашает невоз-
можное возможным.

Чем же так привлекательна 
вера в эволюцию, которую де-
монстрируют не только ученые, 
но и многие простые люди? Мы 
узнаем это из высказывания 
Ричарда Левонтина, видного 
эволюциониста Гарвардского 
университета США: «Мы при-
нимаем сторону науки, несмотря 
на явную абсурдность некоторых 
ее конструкций, несмотря на тер-
пимость научного сообщества по 
отношению к необоснованным 
байкам, мы принимаем сторону 
науки из-за изначальной пре-
данности материализму. Наша 
априорная приверженность ма-
териалистическим причинам 
сама вынуждает нас создавать 
такой аппарат исследования и 
такие теории, из которых выте-
кают материалистические объ-
яснения – какими бы неесте-
ственными или загадочными ни 
казались они непосвященным. 
Более того, этот материализм аб-
солютен, ибо мы не можем по-
зволить Божественному ступить 
на наш порог».

Так вот в чем дело! Эволюци-
онисты не хотят Бога! Они готовы 
придерживаться любого абсурда 
потому, что альтернативой эво-
люции является Божественное 
творение.

Полагаю, что истинную суть 
теории эволюции можно объ-
яснить любому подростку. Важ-
но развенчать ее «естественно-
научное» прикрытие и показать 
ее религиозную богоборческую 
сущность.

Тайны Вселенной

«До Бога ни низко, 
ни высоко, ни близко, 

ни далеко, 
потому что Он вездесущ, 
и потому ближе к тебе, 

нежели твоя душа 
к твоему телу; 

только умей найти 
эту близость верою 

и молитвою».
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Миссия Церкви – проповедь Евангелия. На вопрос «Ка-
кая миссия возложена на жену пастора и как Вы ее осу-
ществляете?» отвечают жены служителей Уральского объ-
единения ЗРС.

• Всей семьей с детьми разносим газеты и посещаем членов 
церкви. Детскими песнями и стихами стараемся украсить  
богослужения.

• Организуем молитвенное женское служение, программы 
для сплочения церкви (праздники, чаепития, праздничные 
богослужения). Участвуем в субботней школе, молодежных 
богослужениях, проводим лагерное служение, работаем с 
детками.

• Пою в церкви на богослужении и на программах, которые 
проводит церковь.

• Приглашаю в гости, стараюсь заводить друзей вне церкви (ре-
альных или виртуальных) и рассказываю им о своей вере, для 
некоторых записываю диски с проповедями.

• Активно участвую в лагерном служении. Помогаю подросткам 
узнавать Бога и укреплять отношения с Ним.

• Люблю принимать гостей, членов церкви и неверующих чле-
нов их семьи.

• Проводим семейные лагеря, лагеря для женщин и одино-
ких людей. Приглашаем на женские встречи выходного дня 
и молитвенные конгрессы для женщин и не членов церкви. 
Устраиваем консультации для семейных пар, в которых есть 
неверующие супруги. Организуем лекции и семинары на темы 
взаимоотношений между супругами, беседы с молодежью и 
подростками, консультации для родителей по вопросам вос-
питания детей.

• Участвую в презентации различных мероприятий церкви, про-
вожу семейную страничку в программе «Евангелие в кафе». 
Провожу субботнюю школу, участвую в музыкальном оформ-
лении богослужения.

• Участвую в молодежном проекте «Церковь – кафе».

• Разношу газеты «Сокрытое сокровище», участвую в работе се-
мейных лагерей, женских и молитвенных конгрессов.

• Ходим в социальные центры для евангелизации, раз в неделю 
собираемся для молитвы за всех и за нужды каждого, пригла-
шаем молиться людей из мира.

• Домашняя церковь, учитель детской субботней школы, ор-
ганизация вечеров для семейных пар, участие в благотвори-
тельных концертах, участие в рождественской программе для 
детей.

• Мое поле – отдел здоровья, организация хора, отдел се-
мейного служения, помощь в женском служении и в дет-
ском отделе.

Миссия Церкви



: Церковная жизнь 

Дорогие 
жены служителей!

Специально для вас разработана учебная про-
грамма по книге «Христианское служение». Эта 
книга представляет собой компиляцию, состав-
ленную по трудам Эллен Уайт, и входит в сборник  
книг Эллен Уайт «Каждый день с Иисусом».

• Быть христианином – ответственно ли это?

• Устраивает ли вас ваша духовная жизнь? 

• Где найти необходимую поддержку?

• Нужно ли знать о методах миссионерского служения?

• Имеет ли молитва силу?

• В чем сокрыт ключ успеха христианского служения?

• Что движет нами: любовь или награда?

«Во время работы над книгой во мне созрело глубокое убежде-
ние: если бы каждый адвентист седьмого дня внимательно, с мо-
литвой исследовал это произведение, Церковь давно выполнила бы 
свое предназначение, и Христос давно бы пришел.

Дорогие сотрудницы! Да благословит Вас Господь при исследо-
вании этого крайне актуального произведения Духа Пророчества. 
Да возгорится ваш дух свидетельства о Христе, да охватит это пламя 
ваши семьи, членов вашей общины, и пусть каждая из вас хотя бы на 
один день приблизит Пришествие нашего дорогого Спасителя».

ольга Васильевна стасюк, 
составитель учебной программы

Учебную программу вы можете найти на сайте Adventist.ru 
в материалах отделов, а также у координатора ассоциации 
«Жена пастора» униона или конференции. Мы надеемся 
и верим, что эта программа вдохновит вас на совершение 
своей миссии!
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БелорУссКий Унион 
церКВей

президент – Моисей Иосифович Островский

секретарь – Вячеслав Владимирович Бучнев

Казначей – Николай Николаевич Пацукевич

Хотя на этой земле и не все дышит гармонией, но все же и сегод-
ня мы повсюду видим много прекрасного: сохранившие красоту 
первозданной природы прохладные леса, спокойные прозрач-
ные озера, свидетели минувших эпох – средневековые замки. 
Все это вы можете найти в Беларуси. Здесь вы встретите дру-
желюбных и гостеприимных людей. Вы можете обратиться к 
любому встречному, и вам улыбнутся в ответ и предложат 
помощь.

Столица Беларуси с первого взгляда очаровывает оби-
лием зелени, тенистыми парками и цветущими скверами. 
В давние времена город назывался Менеск – по имени 
речки Менки. Впервые Минск упоминается в летописи 
1067 года. Город выглядит юным, хотя по праву может 
гордиться своим возрастом: он старше Москвы, Санкт-
Петербурга, Варшавы и Вильнюса.

В средние века на территории нынешней Беларуси высились 
десятки рыцарских замков. От некоторых остались только руины, 
но два сохранившихся замка – Мирский и Несвижский – позволя-
ют видеть, какими были средневековые цитадели. Их связывают  

«Когда умножаются праведники, народ благоденствует» 
(Притч. 11:10)

Наши территории
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общая история, владельцы, легенды... В 2000 г. Мир-
ский замок вошел в список Всемирного культурного и 
природного наследия ЮНЕСКО.

В 110 километрах к юго-западу от Минска и в 30 ки-
лометрах от Мира расположен старин-

ный Несвижский замок, которым 
когда-то владели представители 
рода Радзивиллов. Несвижские 

Радзивиллы были очень богаты. Их осо-
бой гордостью были скульптуры двенад-
цати апостолов в человеческий рост, от-
литые из золота и серебра. Они бесследно 
исчезли во время войны 1812 года, но до 
сих пор не дают покоя многочисленным 
кладоискателям…

В Книге Притч говорится: «Когда умно-
жаются праведники, народ благоденству-
ет». Это не просто слова, это духовный за-
кон. Жизнь как конкретного человека, так 
и всего общества зависит от его духовного 
состояния. И история Беларуси – нагляд-
ное подтверждение этого закона.

В 1517 году, в тот самый год, когда в 
Виттенберге Мартин Лютер провозгласил 
свои 95 тезисов, в Праге ученый-медик 
и философ-гуманист Франциск Скорина 
из Полоцка начал печатать книги Ветхого 
Завета в переводе на белорусский язык.  
В то время «русским языком» называли 
белорусский язык, в отличие от церковно-
славянского, именуемого «словенским». 
Белорусская Библия, изданная Скориной, 
значительно опередила подобные изда-
ния соседних народов, став второй, после 
чешской, печатной Библией в славянском 
мире.

Скорина стремился не только сделать 
Библию более доступной, он желал сде-
лать ее как можно более понятной чита-
телю. Первопечатник указывал на необ-
ходимость личных отношений человека 
с Богом, отрицал нужду в «посредниках» 
между Словом Божьим и верующим, ак-
центировал внимание на изучении Библии 
и жизни согласно Слову Божьему. Вся дея-
тельность Скорины – это в первую очередь 
реформаторская деятельность, направ-
ленная на восстановление личных отно-
шений человека с Богом. Благодаря этому 
в начале XVI века началось религиозное 
пробуждение белорусского народа, и без 
преувеличения можно называть Скорину 
начинателем Реформации в Беларуси.

Наши территории
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Один из самых известных монументов белорусской столицы – 

памятник Франциску Скорине – установлен возле главного вхо-
да в Национальную библиотеку Минска в 2006 году. Бронзовый 
Скорина стоит на высоком гранитном постаменте, простирая руки 
к небу. В правой руке он держит Библию, прося у Бога благосло-
вений своему народу. На фронтальной стене Национальной би-
блиотеки на многих языках выгравированы слова Священного 
Писания, призывающие горожан к богопознанию и добру: «Да 
будет совершен Божий человек, ко всякому доброму делу при-
готовлен» (2Тим. 3:17).

В нашем меняющемся мире ничто не вечно, и никто и ничто не 
исчезают бесследно! Память свято хранит имена всех преданных 
Господу людей: пасторов и руководителей нашей Церкви на тер-
ритории Беларуси, всех, кто оставил добрый след, посвятив свою 
жизнь Богу и ближним. Их жизнь подобна яркой звезде, свет ко-
торой не погаснет и в вечности.

В прошлом из всех пятнадцати республик СССР больше всего 
преследований совершалось в Белорусской ССР, где коммуни-
стическая партия идеологически и физически расправлялась с 
любой религиозной конфессией. Вот в таких сложных условиях 
пасторы и их жены, невзирая на опасности и угрозу смерти, оста-
вались верными Богу и Его святому Закону и осуществляли пору-
чение Христа: проповедовали Благую весть спасения. 
Это были мужественные воины Христа, и каждый из 
них получит славный венец, приготовленный самим 
Господом.

Сегодня мы живем в другом времени, можем сво-
бодно исповедовать свои религиозные убеждения, и 
мы благодарны всем, кто по особой милости Божьей 
мужественно, без озлобления и горечи, прошел через 
все посланные Им испытания. Оглядываясь назад, 
мы видим, насколько наша Церковь богата героями 
веры – замечательными мужчинами и женщинами, 
братьями и сестрами, которые не сидели сложа руки 
в ожидании лучших времен, а проповедовали Еван-
гелие, пасли Божье стадо, налаживали связи между 
церквями, преодолевали расколы, препятствия, рас-
тили молодых служителей и совершали все, что вхо-
дит в сферу церковной деятельности.

Мы бесконечно благодарны Всемо-
гущему Богу, а также каждому члену 
Церкви, всем служителям и ветеранам 
и хотим сказать им: «Большое спасибо, 
дорогие братья и сестры! Мы гордимся 
вами! Каждый из вас драгоценен для Бога 
и для нас. Пусть Господь благословит вас!».

Мы благодарим Бога за то, что можем 
свободно исповедовать наши религиозные 
убеждения, издавать литературу и воспитывать 
наших детей в духе служения Богу и нашему об-
ществу.
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потрясите 
ВысотУ неБес 
сВоими молитВами

«Потрясите высоту небес своими молитвами»
(Э. Уайт. Исторические очерки. С. 294)

моисей иосифович островский,
президент Белорусского Униона

Наши территории

Не слишком ли смело сказа-
но? Имеем ли право мы, грешные 
люди, «потрясать небеса», и что 
это вообще значит? Потрясти – 
это ведь не просто посмотреть 
на что-то, не просто прикоснуть-
ся к чему-то, подержаться за 
что-то. Эти слова призывают к 
активному мощному действию. 
Если мы хотим сорвать яблоко, 
растущее на высокой ветке, что 
мы должны сделать? Потрясти 
ствол. Конечно, не трудно по-
трясти молодое деревце, боль-
ше похожее на куст, а столетний 
дуб? Я однажды видел такой 
огромный дуб, что три челове-
ка еле-еле смогли обхватить его 
ствол, не говоря уже о том, что-
бы попытаться потрясти его. Ин-
тересно, а чему подобно небо, с 
чем можно сравнить его? Какие 
усилия нам нужно приложить, 
чтобы потрясти небеса?

потрясение В жизни
О человеке иногда говорят: 

«Он пережил большое потрясе-
ние», и становится понятно, что 
в его жизни что-то произошло. 
Рассказывают об одном черно-
волосом человеке, который од-
нажды ушел на работу, а вернул-
ся домой седым. Этот человек 

работал в 1930-е годы в органах 
НКВД, и можно только догады-
ваться, какое ужасное психоло-
гическое потрясение он пережил.

В Библии можно прочесть о 
потрясениях, которые пришлось 
пережить знаменитому царю-
песнопевцу: «Ты не дашь мне 
сомкнуть очей моих; я потрясен 
и не могу говорить» (Пс. 76:5), 
«Помилуй меня, Господи, ибо я 
немощен; исцели меня, Госпо-
ди, ибо кости мои потрясены»  
(Пс. 6:3). Вспомним, что однаж-
ды пережил патриарх Иаков. 
Всего лишь за одну ночь Господь 
изменил его так, что он из об-
манщика стал отцом всего Изра-
ильского народа.

потрясение молитВой
«И, по молитве их, поколе-

балось место, где они были со-
браны…» (Деян. 4:31). В Сино-
дальном издании использовано 
слово «поколебалось», а в дру-
гих – «сотряслось». Господь по 
молитве учеников сотряс то ме-
сто, где они находились. То же 
самое произошло и в Филиппах, 
когда Павел и Сила молились и 
пели, и произошло чудо – «по-
колебалось основание темницы» 
(Деян. 16:26).

Вот почему к Церкви обращен 
призыв: «Потрясите высоту небес 
своими молитвами». Ведь Го-
сподь может потрясти не только 
землю по нашим молитвам, но 
даже черствые сердца неверую-
щих людей. Когда наша дочь Ок-
сана поступала в консерваторию, 
последний экзамен выпал на суб-
боту. Моей супруге позвонила 
преподавательница музыкаль-
ного колледжа нашей дочери, 
рекомендовавшая ей поступать 
в консерваторию, и стала на-
стойчиво уговаривать: «Вы что, 
из-за субботы отказываетесь от 
поступления в консерваторию? 
Что вы делаете?! Ну что здесь та-
кого, пусть пойдет и сдаст! Ведь 
это последний, решающий экза-
мен». Моя супруга ответила: «Не 
паникуйте, есть только Один, Кто 
действительно может помешать 
ее поступлению». Она со страхом 
в голосе спросила: «Кто?» Супру-
га со слезами на глазах сказала: 
«Бог». И Бог чудесным образом 
решил эту проблему. Наша дочь 
поступила.

Прошло время, и подобная 
ситуация возникла при посту-
плении в консерваторию нашего 
сына Олега, в этот раз одним из 
обязательных требований пер-
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вого экзамена был танец. Сын 
учился у той же преподаватель-
ницы, что и Оксана. И когда она 
узнала, что нам нельзя танцевать, 
то опять позвонила моей супруге 
и стала убеждать, что это обяза-
тельное требование, и если Олег 
не станцует, то и не поступит. Моя 
супруга твердо ответила: «Мы 
не можем предать нашего Бога! 
Если мы предадим Его, то даже 
если он и станцует, то все равно 
не поступит, а если мы останемся 
верными Ему, то даже если Олег 
и не споет (сын поступал на во-
кальное отделение), то его возь-
мут ”с руками и ногами”». Так и 
произошло. Сердце преподава-
тельницы было потрясено этими 
молитвенными опытами нашей 
семьи, и она заявила: «Я хочу по-
сетить вашу церковь».

Господь может потрясти че-
ловека как духовно, так и фи-
зически, и для этого у нас есть 
мощное оружие – молитва. Она 
может потрясти и основание тем-
ницы, и место наших церквей, и 
сердца окружающих нас людей.

сноп потрясения
Где еще в Библии встречается 

слово «потрясение»? В 23 главе 
Книги Исход говорится о снопе, 
который назывался «снопом по-
трясения». Когда Христос умирал 
на Голгофском кресте, то земля 
потряслась, гробы открылись, 
завеса в храме разодралась 
сверху донизу. Может, она была 
из тонкой ткани и ее было легко 
разорвать? Отнюдь. Она была из 
плотного шелка, а это прочный 
материал. Но завеса все же разо-
дралась силой Божьей, земля 
потряслась… мертвые воскресли…

При вознесении наш Господь 
Христос не Один отправился на 
небо. Он взял с собой «сноп по-
трясения» – 24 представителя 
нашей Земли (Откр. 4:4, 10; 14:3). 
Это те мужи, которых Господь 
воскресил с Собой и как сноп по-

трясения принес на небо. Вот что 
пишет об этом вестница Божья: 
«Но Он делает им знак: ”Еще не 
время”. Он не может сейчас при-
нять венец славы и царственные 
одежды. Он предстает перед ли-
цом Своего Отца, Он показывает 
Свою израненную голову, прон-
зенный бок, изувеченные стопы, 
поднимает руки, на которых вид-
ны следы от гвоздей. Это знаки 
Его победы. Он представляет Богу 
сноп потрясения – тех, кого Он 
вознес вместе с Собой как пред-
ставителей великого множества, 
которое восстанет из могил при 
Его Втором пришествии. Он при-
ближается к Отцу, Который рад 
каждому кающемуся грешнику. 
Прежде, нежели были положе-
ны основания земли, Отцом и 
Сыном были даны обетования 
искупить человека, если его по-
бедит сатана. Они дали торже-
ственную клятву, что Христос 
станет поручителем за челове-
ческий род. Эту клятву Христос 
исполнил. Восклицая на кресте 
”Совершилось!”, Он обращал-
ся к Своему Отцу. Он исполнил 
все, что надлежало исполнить, 
и теперь говорит: ”Отец, совер-
шилось! Я исполнил волю Твою, 
Боже Мой. Я закончил дело ис-
купления. Если справедливость 
удовлетворена, Я хочу, чтобы те, 
”которых Ты дал Мне, были со 
Мною” (Ин. 19:30; 17:24)».

потрясение Во Время Вто-
рого пришестВия Христа

Сегодня как никогда раньше 
Господь призывает Свою Цер-
ковь: «Потрясите высоту небес 
своими молитвами». А какова 
цель этого действия? Потрясти, 
но для чего? Чтобы нам взыскать 
Господа и приготовить мир к 
Пришествию Христа. Ведь мы 
приближаемся ко времени, ког-
да Господь Саваоф, Бог воинств, 
обещает потрясти небо и землю, 
жителей всей земли. Господь не 

«Молитва — это жизнь 
души, вкушение Христа, 

обращение наших лиц к Солнцу 
праведности. Когда мы 

обращаем свои лица к Нему, 
Он обращает Свой лик к нам...

Благодаря простой искренней 
молитве покаяния мы все более 
и более располагаем свою душу 
и свой разум к небесной жизни. 

Никакое иное средство благодати  
не может заменить ее,  

а также сохранить здоровье души. 
Молитва приводит душу  

в непосредственное 
соприкосновение с Источником 

жизни, укрепляя наш 
религиозный опыт, 

ибо мы живем верою, 
видя Невидимого...»  

(Э. Уайт, «От всего сердца», 
31 декабря).
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оставил Церковь в неведении, 
предупредив: «Я потрясу не толь-
ко землю, но и небо».

Как важно, чтобы мы сейчас 
взывали к Богу и «потрясали 
небеса» усиленными молитва-
ми раскаяния, прошениями о 
Духе Святом, ходатайствами 
за погибающих людей. Толь-
ко в этом случае Господь обе-
щает, что потрясение, которое 
коснется неба и земли, обой-
дет нас, потому что мы будем в 
числе спасенного народа. Сбу-
дутся слова Священного Писа-
ния: «И тот, кто упадет на этот 
камень, разобьется, а на кого 
он упадет, того раздавит» (Мф. 
21:44). Разбиться о камень оз-
начает оставить свое «я», сми-
риться пред Богом, потрясти 
своей молитвой небеса, а быть 
придавленным камнем – по-
гибнуть навсегда.

«Смотрите, не отвратитесь и 
вы от Говорящего. Если те, не по-
слушав Глаголавшего на земле,  
не избегли наказания, то тем более 
не избежим мы, если отвратимся 
от Глаголющего с небес, Которого 
глас тогда поколебал землю, Ко-
торый ныне дал такое обещание: 
”Еще раз поколеблю не только 
землю, но и небо”» (Евр. 2:25, 26).

«И возгремит Господь с Сио-
на, и даст глас Свой из Иерусали-
ма; содрогнутся небо и земля; но 
Господь будет защитою для на-
рода Своего и обороною для сы-
нов Израилевых» (Иоиль 3:16).

Хочется пожелать, чтобы у нас 
были живые и яркие опыты от-
веченных молитв, чтобы, когда 
Господь будет потрясать небо и 
землю, мы были в числе Его на-
рода, который на собственном 
опыте знает, как потрясти небеса 
своими молитвами.

Наши территории

«Церковь обязана пробудиться к действию. Дух Божий 
не сможет сойти, пока она не приготовит Ему путь. 
Необходимо ревностно исследовать свое сердце. Необходи-
мы единые, постоянные молитвы, в которых мы с верою 
просили бы об исполнении обетований Божьих.  
Не во вретище нужно облекаться, как в древние времена, 
но смирять свою душу. Мы не имеем ни малейшего по-
вода к самовозвышению и самовосхвалению. Мы  долж-
ны смирить себя под могучую руку Божью. Он не пре-
минет утешить и благословить истинно ищущих Его» 

(«Избранные вести». Т.1 С.126).

«Посвящение сердца, 
молитва с верой к Богу  

о Его обращающей силе — 
вот в чем мы нуждаемся 

более всего...  
Люди нуждаются ныне не 

в силе разума,  
не в силе кошелька,  

а в посвящении сердца» 
(«Отражая Христа» Э.Уайт).
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ВыБранная 
сУДьБа

«Много замыслов в сердце человека,  
 но состоится только определенное Господом»

(Притч. 19:21)

нина петровна островская, 
руководитель молитвенного служения и Ассоциации «Жена пастора»

Родилась я в солнечном Таджи-
кистане, в дружной адвентистской 
семье. Мои родители воспитыва-
ли четверых детей в послушании и 
трудолюбии, являя собой пример 
активных членов Церкви. С дет-
ства они учили меня любить Бога 
и служить Ему от всего сердца. 
После окончания школы я посту-
пила на дирижерское отделение 
Душанбинского музыкального 
училища. Годы юности прошли в 
большой замечательной Гиссар-
ской общине. Скучать молодежи 
было некогда: постоянные спевки, 
репетиции, торжественные бого-
служения. Все это было частью и 
моей жизни. Я очень любила свою 
общину, и в моих планах не было 
расставания с родиной и роди-
тельским домом…

Но у Господа были иные планы, 
и я искренне благодарна Ему за 
тот путь, которым Он вел меня. Так 
как я очень любила петь и славить 
Бога, то и молилась о том, чтобы 
Господь послал мне мужа-служи-
теля, который бы проповедовал, а 
я пела. Однажды на почту пришла 
телеграмма, а через два дня при-
ехал из далекой Беларуси начи-
нающий служитель – энергичный 
Моисей Островский. Все реши-
лось за один день. Господь оза-
рил мое сердце такой огромной 
любовью, что я забыла о своих 
девичьих планах не покидать сво-
ей страны и родителей и, счастли-

вая, вместе с супругом уехала на 
служение в Беларусь.

После свадьбы нас назначи-
ли служителями в г. Витебск, где 
мой супруг вскоре начал рекон-
струировать молитвенный дом. 
Во время стройки нашей семье 
пришлось нелегко: маленькая 
дочка пробуждалась и засыпа-
ла под стук молотка, кроме того, 
мне приходилось три раза в день 
кормить восемь строителей. Че-
рез три года родился наш сын 
Олег, а вскоре в Витебск пере-
ехали жить мои родители. Их 
переезд тоже был не случаен, а 
вызван Божьим Провидением. 
Приближались 90-е годы, бли-
зилась перестройка… Духовный  

Наши территории

Если меня спросят, 
какое у меня хобби, 
я, не задумываясь, 

отвечу: 
«Молитва».

Островская Н.П.
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голод людей был настолько ве-
лик, что не хватало ни евангели-
стов, ни пасторов, ни молитвен-
ных домов.

Чудесным образом Господь 
призвал моего супруга прово-
дить евангельские кампании.  
В далеком 1990 году в нашу общи-
ну должен был приехать еванге-
лист из Америки, было напечата-
но много приглашений, и Моисей 
Иосифович сам их распространял. 
Но случилось непредвиденное: 
евангелист не смог приехать, и эту 
программу предложили провести 
мужу. Он не решался, и мы много 
молились, прося Бога решить этот 
вопрос. И вот настал этот день.  
В первый же вечер, когда Моисей 
Иосифович вышел на сцену, чув-
ство страха ушло, Божье помаза-
ние коснулось его уст, и он смело, 
«с дерзновением», говорил о ве-
ликом пророчестве об истукане. 
Бог знал, как подтолкнуть Моисея 
Иосифовича к этому служению.  
С этого момента стало очевидно, 
что Господь призвал нас на еван-
гельское служение.

Несколько лет наша семья 
проводила программы по всей 
Беларуси, а затем мы были при-
глашены в ЕАД и стали трудиться 
как евангелисты. С Божьей по-
мощью мы много лет проводи-
ли кампании в десятках городов 
(в этом списке – Комсомольск-
на-Амуре, Иркутск, Красноярск, 
Самара, Брянск, Алма-Аты, Мо-
сква и многие другие). Когда мы 
уезжали, о наших детях заботи-
лись мои родители. Когда дети 
подросли, мы стали брать их с 
собой, они тоже пели и славили 
Господа, часто выходя на сцену 
по три раза в день.

Вспоминая эти нелегкие, но 
очень плодотворные для дела Бо-
жьего времена, я благодарю Бога 
за оказанное нашей семье дове-
рие, за чудесную охрану ангелов, 
за поддержку братьев и сестер. 
Много раз наша жизнь висела 
на волоске. Однажды, когда мой 

муж в лютый мороз поехал про-
водить евангельскую кампанию 
в Комсомольске-на-Амуре, про-
изошла авария. Машина пере-
вернулась несколько раз, но Бог 
сохранил жизнь всех. В другой 
раз нас хотели взорвать. Это про-
изошло во время евангельской 
программы в Алма-Ате, когда в 
здание церкви была брошена бу-
тылка с зажигательной смесью. 
Слава Богу, что в этот момент там 
никого не было. Мы находились 
недалеко, но в другом здании. 
В результате взрыва около ка-
федры образовалась воронка, а 
внутренняя обшивка здания была 
повреждена. Члены церкви были 
уверены, что после этого проис-
шествия мы испугаемся и уедем. 
Но во славу Божью была прове-
дена евангельская кампания и 
было крещено 300 человек! Не-
однократно мы испытывали бес-
чинство злых людей, пытавшихся 
самыми разнообразными спосо-
бами помешать проповеди Слова 
Божьего, но Господь продолжал 
особо охранять и заботиться о 
нас. Бог ответил на мою молитву, 
и на протяжении пятнадцати лет 
Моисей Иосифович проповедо-
вал, а я пела.

В 1999 году мы вернулись на 
служение в Беларусь, в Витебске 
в течение полугода была постро-
ена новая молодежная церковь, 
а меньше чем через год состоял-
ся очередной съезд Белорусской 
Конференции, и мой муж был 
избран ее руководителем. Нам 
пришлось переехать в Минск. 
Микрофон евангелиста мы не 
оставили, но взяли в руки и ин-
струменты для восстановления 
Божьих храмов. За время наше-
го служения было построено и 
реконструировано большинство 
всех молитвенных домов Бела-
руси, и сейчас каждая община 
имеет свой дом молитвы.

Я с радостью совершаю слу-
жение для сестер, жен пасторов и 
ветеранов. Мне нравится настав-

лять их в вопросах воспитания 
детей, делиться молитвенными 
опытами, молиться вместе с ними.  
Я рада, что могу освободить мужа 
от большинства житейских дел, 
быть ему помощницей, вдохнов-
лять и молиться за него. Стараюсь 
воспитывать детей достойными 
христианами. Наша дочь Оксана 
в этом году успешно закончила 
консерваторию и сейчас учится 
по магистерской программе. Она 
является директором музыкаль-
ного служения БУЦ. Уже пять лет 
Оксана руководит молодежным 
хором «Vivere», который в этом 
году выступал в Минской кон-
серватории со специальной про-
граммой ее дипломной работы. 
Выступление хора стало мощным 
свидетельством в пользу нашей 
Церкви. Хор торжественно спел 
семь произведений, а после ис-
полнения псалма «Отче наш» зал 
взорвался аплодисментами. В на-
стоящее время Оксана занимает-
ся с местным церковным хором, а 
также с детским хором «Радуга», 
в котором участвуют дети всех 
минских общин.

Наш сын Олег совершает слу-
жение руководителя молодеж-
ного отдела, поет в молодежном 
хоре. Он также учится в консер-
ватории и мечтает связать свою 
жизнь с пасторским служением. 
Несколько дней назад его избра-
ли пресвитером в минской общи-
не, и для нас это большая радость.

Если меня спросят, какое у 
меня хобби, я, не задумываясь, 
отвечу: «Молитва». И это не про-
сто слова. Для меня молитва как 
воздух, и я могу все оставить и 
всем пренебречь, если дело ка-
сается молитвы. Для меня это 
самое сокровенное и любимое 
занятие в жизни. И, судя по чу-
десным опытам отвеченных мо-
литв в нашей семье, я могу смело 
утверждать, что молитва должна 
быть самым важным занятием в 
жизни каждой матери и супруги 
пастора!

Наши территории
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сила 
Для трУДа

«Надейся на Господа всем сердцем своим,  
и не полагайся на разум твой. 
 Во всех путях твоих познавай Его,  
и Он направит стези твои» 
(Притч. 3:5, 6).

светлана сергеевна Бучнева, медсестра, 
любит и умеет вкусно готовить, принимать гостей. 
Вместе с мужем воспитывают четырех дочерей –  
Валентину, Татьяну, Алену и Ольгу.

Господь благословил меня 
родиться в адвентистской семье 
в деревне Федоры. Мой праде-
душка по отцовской линии, Поп-
ко Мина Демидович, был одним 
из первых членов Церкви адвен-
тистов седьмого дня в нашей де-
ревенской общине. Он принял 
крещение в 1925 году. Дедушка 
по материнской линии Козаков 
Василий Митрофанович тоже 
был крещен в 1930-е годы. Буду-
чи одними из первых адвенти-
стов, они активно включились в 
служение Церкви, каждый в раз-
ное время совершал служение 
пресвитера в Федорах, а также в 
деревне Жолкино на Полесье (в 
Западной Белоруссии).

В нашей семье было четверо 
детей. Как старшая, я с детства 
помогала маме заботиться о 
троих младших братьях. Нашим 
христианским воспитанием за-
нималась мама. Она учила нас 
читать Библию, молиться и до-
верять Богу. По ее примеру мы 
учились любить Господа и верно 
следовать Его истинам. С дет-
ских лет я чувствовала Божью 

любовь, охрану и Его 
благословения.

24 августа 1996 
года я приняла крещение. Этот 
день запомнился мне на всю 
жизнь. Приняв Иисуса Христа 
как личного Спасителя, я обрела 
уверенность, что Он всегда будет 
рядом со мной. Нужда в Божьем 
водительстве была особенно 
острой, так как в будущем меня 
ожидал выбор профессии и спут-
ника жизни.

В том же году я поступила в 
Пинское медицинское училище. 
Спустя год вышла замуж за сту-
дента третьего курса Заокской 
духовной академии Вячеслава 
Бучнева. Наше бракосочетание 
состоялось 24 августа 1997 года, 
а в сентябре мы отправились в 
Заокский, где Вячеслав продол-
жил учебу. Через год он защитил 
дипломную работу, и мы вер-
нулись на служение в Беларусь. 
Первым местом нашего служе-
ния стал древний город Полоцк. 
Наша первая община была не-
большой, но общительной и 
дружелюбной. Члены церкви 

проявляли внимание и заботу 
о нашей молодой пасторской 
семье. Вместе с ними мы тру-
дились, распространяли книги, 
организовывали торжественные 
богослужения.

Так как молитвенный дом 
был небольшим, община приня-
ла решение о его реконструкции. 
Нам хотелось, чтобы он выгля-
дел как церковь, чтобы можно 
было приглашать новых людей 
на евангельские программы. 
Вместе с нашими сестрами и 
братьями во Христе мы пере-
живали радость побед и горечь 
разочарований. Первые креще-
ния вдохновляли нас на труд, и 
мы видели в этом подтвержде-
ние нашего призвания, но были 
и тяжелые испытания.

В 2000 году произошел по-
жар. Его причиной был поджог, 
и наш молитвенный дом обгорел 
снаружи. Снова строительство, 
два месяца напряженного труда, 
и вновь пожар, который унич-
тожил большую часть строения. 

Наши территории
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Кто-то очень не хотел, чтобы в 
городе, который является местом 
паломничества для ортодоксаль-
ного христианства, была постро-
ена адвентистская церковь. Было 
нелегко проходить через эти 
испытания. Но у Бога был Свой 
план. На следующий день по-
сле пожара к нам в Полоцк при-
ехал новоизбранный руководи-

тель Белорусской Конференции  
М.И. Островский. На пепелище 
собрались члены общины, и по-
сле молитвы и общения было 
принято решение о строитель-
стве кирпичного здания церкви.

Прошли годы, и сегодня, при-
езжая в Полоцкую церковь, мы 
вспоминаем о чудесах, которые на 
наших глазах совершал Господь. 
Наш молитвенный дом стал укра-
шением всей улицы. За годы на-
шего служения мы не раз убежда-
лись, что Господь всегда рядом и 
готов поддержать, утешить и по-
дарить надежду. И мы бесконечно 
благодарны Ему за все опыты, ко-
торые Он посылает нам.

Прошло шестнадцать лет с 
того времени, когда мы дали 
обет друг другу. Мы стали стар-
ше, увеличилась и наша семья. 
Бог подарил нам четырех заме-
чательных дочерей, наделил их 
разными талантами. Как любя-
щие родители мы видим свое 
призвание и ответственность в 
том, чтобы научить детей любить 
Бога и служить в Его церкви так 
же, как и наши родители учили 
нас. «Предай Господу путь твой и 
уповай на Него, и Он совершит» 
(Пс. 36:5).

Наши территории

• Скорый поспех людям на смех.
• Хорошая слава людей собирает, а плохая людей  

разгоняет.
• Не чин уважают, а человека по его правде.
• Совет с людьми никогда не вредит.
• Птице — воля, человеку — мир.
• Работа не бесчестит человека, а крепит и тешит.
• Без мозоли на руках не будешь иметь хлеба в зубах.
• Благодарю за хлеб, за соль, за картофель и кашу,  

благодарю и за доброту вашу.

Белорусская мудрость
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ВоДопаД 
люБВи
жанна Федоровна пацукевич –  
жена казначея и руководитель детского  
и женского отделов БУЦ 

С детства я помню, как папа со-
бирал нас с братьями и рассказы-
вал библейские истории. Это глу-
боко трогало меня, и я навсегда 
полюбила Христа. Своим детям и 
внукам я тоже рассказываю о Его 
великой любви. До сих пор пом-
ню то чувство трепетного и нетер-
пеливого ожидания субботнего 
дня. В нашем доме все говорило 
о том, что суббота – это особое 
время, отделенное для встречи 
с Богом. Разве можно сравнить 
этот день покоя с другим? Особая 
пища, богослужение, много пе-
ния, общение, совместные обеды 
и вечерние служения.

Особенно тщательно мы го-
товились к торжественным бо-
гослужениям, на которые при-
езжала молодежь из разных 
мест. На одном из таких бого-
служений я встретила будущего 

супруга. Однако понадобилось 
несколько лет общения, чтобы 
мы окончательно поняли, что 
Бог усмотрел для нас один жиз-
ненный путь…

Особым Божьим благосло-
вением и большой радостью 
для нас стали дочери Вероника, 
Ирина и Надежда. Наши девочки 
уже выросли, они создали свои 
семьи и родили нам замечатель-
ных внучат. На сегодняшний день 
у нас есть бесценное богатство – 
семь внуков! Мы их очень любим 
и часто ездим к ним в гости, а они 
к нам. Дни, когда мы собираемся 
все вместе, становятся для всех 
нас большим праздником. Мы с 
мужем очень благодарны Богу 
за то, что наши дочери вместе с 
мужьями и детьми участвуют в 
церковных служениях, вместе 
поклоняются нашему Господу.

Наши территории

Родилась в семье верующих родителей в Киро-
воградской области (Украина), ее детство прошло в 
городе Кобрине на западе Беларуси. Благодаря бла-
гочестивым родителям Жанна Федоровна с детства 
хорошо знала о великой любви Бога и о том, как слу-
жить людям и соблюдать Божий Закон.

Одним из важных служений Жанны Федоровны, 
которое она совершает вместе с супругом, является 
ежегодное проведение детского лагеря в Германии 
для белорусских детей из неблагополучных и мало-
обеспеченных семей. В течение целого месяца супру-
ги Пацукевичи не только несут ответственность за 40 
детей, но и обучают их Закону Божьему, соблюдению 
субботнего дня как дня рождения Земли и помогают 
им восстановить здоровье.
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роль, 
преДназначенная Богом

Женам служителей посвящается

…Она трудилась, стараясь до-
стойно выполнять свое предна-
значение, даже если до конца не 
понимала своей миссии и роли. 
Ее роль – быть помощницей, 
матерью, помогать людям, жить 
не только для себя. И ее истин-
ное счастье зависело только от 
того, сливаются ли ее желания и 
стремления с определенной для 
нее ролью или нет… И даже когда 
ей протягивали чашу, в которой 
сладость была смешана с горе-
чью, она не роптала, а с радо-
стью выполняла определенную 
ей Богом роль жены.

Она была вдохновением для 
мужа своего. Ее смело можно 
назвать героиней нашего време-
ни. На ее плечах лежала тяжкая 
работа, скрытая от многих глаз, 
ее труд был скромен, но его не-
возможно оценить, потому что в 
глазах Неба он бесценен. Слова, 
дела, молитвы, а подчас одно 
только ее присутствие уже было 
вдохновением для мужа.

Это она поддержала его ре-
шение стать служителем, согла-
сившись рука об руку вместе с 

ним трудиться на ниве Божьей. 
Она стала его судьбой, побуж-
дая его идти вперед, от цели к 
цели, позволяя полностью от-
даться служению, умоляя Бога о 
том, чтобы его труд был плодо-
творным, служение – успешным, 
а цель – реальной. Горячими 
молитвами она поддерживала 
мужа, и перед ним открывались 
закрытые двери, разрешались 
неразрешимые вопросы. Она 
была самым внимательным его 
слушателем, ее молитвы дава-
ли ему уверенность. Она непод-
дельно искренне слушала его 
проповеди, смеялась и плакала, 
всем своим видом подтверждая 
важность сказанного Богом.

Она стала примером для всех 
поколений. Это на нее смотрели 
молодые сестры, видя, как она 
возвеличивала авторитет мужа, 
поддерживая его руки. И когда 
ей было неимоверно трудно, 
даже в болезни, она не стара-
лась привлечь к себе всеобщее 
внимание, не опускала рук и 
преклонялась в молитве пред 
Господом.

Кто-то сказал: «Дайте муж-
чине женщину с великой верой 
и сильную духом, и у нас будет 
лучшая страна в мире».

Ее поведение было громче 
слов, ибо слова учат, а пове-
дение убеждает. Она помогала 
уставшим, удрученным, бедным 
и больным. Это ее Бог сделал 
способной щедро растрачивать 
свое сердце, и, что удивитель-
но, ее любви хватало для всех! Ее 
сердце было неиссякаемым ис-
точником любви, веры и терпе-
ния. Кто сегодня мог бы за одни 
сутки собраться и переехать в 
другой город? А она могла – с 
грудным ребенком и малолет-
ними детьми, с багажом… Из-за 
частых переездов не имея воз-
можности делать собственную 
карьеру, она жертвовала собой, 
и все это – ради служения Богу. 
Она проповедовала везде, в лю-
бое время и на любом месте, рас-
сказывая о Пришествии Царя во 
славе. Церковь росла благодаря 
ее заботе, проповеди и личному 
благовестию. Она трудилась на-
равне с мужем, возлагая на себя 

Наши территории

Каждому человеку Бог определил место и время, приготовил 
соответствующую ему роль и служение. Божье провидение на-
чертало план, который должен осуществиться в жизни каждой 
женщины и каждого мужчины: «Уверено в ней сердце мужа ее. 
она воздает ему добром, а не злом во все дни жизни своей. муж 
ее известен у ворот, когда сидит со старейшинами земли. много 
было жен добродетельных, но ты превзошла всех их» (притч. 31).

по замыслу Божьему добродетельная жена должна спеть 
песнь неба мужу своему, воздавать ему добром, а не злом, по-
крыть многое, чтобы он стал известен «у ворот».
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самую черную рутинную работу, и 
при этом не оставляла обязанно-
стей матери и хозяйки дома. Вся 
неустроенность и суровость быта 
лежала на ее хрупких плечах.

А какой она была гостеприим-
ной! Сколько за свою жизнь при-
няла гостей! Дом ее был и теплой 
гостиницей, и уютным офисом 
церкви, и радушной столовой. 
Чудо умножения пищи не раз 
происходило за ее столом, пото-
му что невозможно было пред-
угадать, сколько людей посту-
чится в ее дверь. Но она никогда 
не жаловалась, ей всегда всего 
хватало, хотя, уступая кровати 
гостям, семья спала на полу, а 
когда она ухаживала за гостями, 
дети оставались недосмотрен-
ными и часто голодными; в ее 
гардеробе висело одно суббот-
нее платье, но она не роптала. 
Церковь готовилась к свадьбе, и 
она была дирижером, ведущей и 
украшала зал, в то время как сва-
дебный кортеж чуть не задавил ее 
трехлетнего сына. И только один 
Бог знает, от скольких несчастий 
Он хранил эту само отверженную 
пасторскую семью.

Это ее Господь наделял не-
бесной мудростью – как обеспе-
чить семью всем необходимым, 
в то время как муж все силы от-
дает спасению людей. Когда она 
приходила с изделием собствен-
ных рук на базар, товар «уходил 
с молотка», и она еле успевала 
считать деньги, посланные ей 
Богом за терпение, веру и труды.

В таких семьях дети взрослеют 
рано, потому что бремя христи-
анского служения и ответствен-
ности ложится и на их неокреп-
шие плечи. Это она воспитывала 
и наставляла дочерей и сыновей, 
готовя их к служению. Дети под-
растали, а она днями и ночами 
горячими молитвами штурмо-
вала Божий престол, 
чтобы они выбра-
ли путь служения 

и не сдались в плен греха. Это ее 
детей в голодное время кормили 
ангелы, когда мужа-служителя 
посадили в тюрьму за истину, а 
никому и в голову не приходило, 
как нуждалась его семья. А ей об 
этом сказать было стыдно. В от-
чаянии умоляя Бога не оставить 
ее осиротевших детей без куска 
хлеба, она получила немедлен-
ный ответ прямо с небес: на по-
роге ее дома появился мужчина, 
поставил чемодан с едой посре-
ди комнаты и ушел.

Мужество не покидало ее 
даже тогда, когда церковь в стра-
хе перед гонениями замирала, 
а она не побоялась переехать с 
детьми в тот город, где за веру в 
Бога сидел ее муж, и каждый день 
приходила с ними к стенам тюрь-
мы к нему – мужу, пастору, отцу, 
служителю Божьему. Улыбаясь 
сквозь слезы, даря ему воздуш-
ные поцелуи и прижимая руку 
к сердцу, она словно говори-
ла, что любит и ждет. Ей нельзя 
было плакать даже тогда, когда 
она скрывалась за углом тю-
ремного здания – рядом шли 
дети, и ей нужно было 
держаться, освещая их 
юные сердца своей ве-
рой и мужеством.

Она не имела пра-
ва плакать и в церкви, 
дабы быть примером 
для сестер. И только Бог 
знает, сколько горя и 
слез выпало этой жен-
щине! Для мужа она 
была как Симон, несший 
крест Иисуса! Ее сме-
лость была залогом 
Божьих обетований. 
Господь сделал ее 
невероятно силь-
ной, чтобы она вы-
несла все.

Ей пришлось 
разделить участь 

Наши территории

Чем больше  
в сердце солнца,  

тем ярче вокруг жизнь.

Есть красота,  
над которой годы  

не имеют власти.  
Это красота сердца.

Если ты имеешь  
Бога внутри,  

то ты увидишь  
Его повсюду.
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мужа – ее осудили за то, что воз-
ле колодца она проповедова-
ла женщинам о любви Христа. 
Это ее посадили в тюрьму за то, 
что она смело приняла эстафету 
служения в общине, и лишили 
материнства, а ее детей рас-
пределили по разным детдо-
мам, и они оказались сиротами 
при живых родителях. Многих 
из них она больше не увидела. 
Сколько боли и горечи вынесла 
эта сильная женщина, но ничто 
ее не сломило. Она не уподоби-
лась обидчикам и не приняла 
образ мира. Разлука с мужем и 
детьми была ее Голгофой, но 
она поднималась все выше и 
выше… И чем выше она подни-
малась, тем ярче горел ее све-
тильник.

Если бы Бог предложил ей 
выбрать другую судьбу и роль, 
она выбрала бы только эту, по-
тому что в центре ее жизни был 
Бог, и ее жизненный путь проле-
гал через обетования.

Один пастор написал о своей 
жене: «Господь дал мне именно 
ту женщину, которая наилучшим 
образом соответствовала мое-
му нелегкому характеру, кото-
рая безропотно, с кротостью и в 
страхе Божьем переносила все 
тяготы и лишения, связанные с 
частыми переездами, чужими 

к в а р т и р а м и , 
в о с п и т а н и -
ем детей. Мне 
трудно пред-
ставить, как 
сложилась бы 
моя судьба и 
служение, если 
бы на ее месте 
оказалась дру-
гая женщина.

Теперь, на 
склоне наших 
дней, я очень 
сожалею, что не 
смог сделать ее 
намного счаст-

ливей, чем она того заслуживала. 
Ныне я искренне благодарен ей, 
что не услышал ни единого упре-
ка за то, что значительную часть 
жизни мы прожили в чужих до-
мах, а не в собственных, за то, что 
у нас никогда не было приличной 
мебели и посуды, ковров и даже 
элементарных бытовых удобств; 
за то, что нередко ей приходи-
лось голодать, чтобы накормить 
детей, вырастить их здоровыми. 
Я сожалею, что, отдавая тепло 
души людям, с которыми ра-
ботал как пастор, я нередко не 
оставлял ей ничего, кроме пло-
хого настроения, проблем, разо-
чарований и больного сердца. 
Она находила в себе силы тер-
пеливо все сносить. Как могла, 
старалась облегчить мои пере-
живания, и я опять включался в 
нелегкую работу, чтобы возвра-
титься домой с новыми пробле-
мами. Она видела мои недостат-
ки, закрывая их любящей рукой 
от окружающих людей, и лишь 
ожидала подходящего момента, 
чтобы подсказать, смягчить еле-
ем раны сердца, помочь духов-
но подняться после очередного 
разочарования».

Какое признание в любви! 
Ради этих слов стоит жить, стра-
дать и жертвовать! Роль, предна-
чертанная ей Богом, наконец-то 
выполнена: «Много было жен 
добродетельных, но ты превзош-
ла всех их!».

Конечно, последнее слово за 
Небом: хорошо ли она справи-
лась со своей ролью, спела ли 
своему мужу песнь Неба и своей 
души, совершила ли все в жизни 
мужа так, как было предначерта-
но Богом, оправдала ли доверие 
Неба? Однако уже сейчас можно 
сказать, что роль жены пасто-
ра она сыграла ярко и оставила 
в истории Церкви адвентистов 
седьмого дня добрый след, от-
меченный верой, любовью и му-
жеством.

Наши территории

Самое большое препятствие — 
страх.

Самая большая ошибка — 
пасть духом.

Самый опасный человек — 
лжец.

Самое коварное чувство — 
зависть.

Самый красивый поступок — 
простить.

Самая лучшая защита — 
улыбка.

Самая мощная сила — 
вера.

Самая лучшая поддержка — 
надежда.

Самый лучший подарок — 
любовь.
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три Встречи с 
нЭнси Вильсон

Мы редко задумываемся над 
тем, что часто оказываемся под 
пристальным вниманием людей. 
Кто-то может сказать: «Мне все 
равно, что думают обо мне дру-
гие!», но на самом деле это будет 
если не ложью, то, как минимум, 
преувеличением. Большинство 
людей любят, когда на них смо-
трят одобрительным взглядом, 
полным любви и восхищения, и, 
конечно же, никому не нравятся 
косые взгляды. Однако, при всем 
нашем стремлении к лучшему, 
мы иногда своим поведением, 
манерами, выражением лица от-
талкиваем от себя людей. Как же 
этого не допустить? На кого рав-
няться? Кому подражать?

Пожалуй, мало кто осмелится 
сказать так, как сказал апостол 
Павел: «Подражайте мне, как я 
Христу», но о Нэнси Вильсон так 
сказать, пожалуй, можно, хотя 
сама она, из чувства глубокой 
скромности и смирения, этого 
никогда не сделает. Именно об 
этой женщине пойдет речь. По-
знакомимся с впечатлениями 
трех наших сестер от более близ-
кого знакомства с женой прези-
дента Всемирной Церкви.

Воспоминания «рядовой» 
сестры. Впервые я встретилась 
с Нэнси весной 1995 года, когда 
она вместе с мужем, руководи-
телем Церкви в ЕАД, приехала 
в Заокскую духовную академию 
на выпускную церемонию. Мне 

запомнилась 
ее искрен-
няя чистая 
улыбка.

Шло время, 
и однажды прези-
дент Генеральной 
Конференции и его 
супруга посетили Бело-
русь с пасторским ви-
зитом. Я с нетерпением 
ожидала этой встречи. 
Так уж иногда случается, что 
власть меняет людей, делая их 
внимательней и сердечней или 
же жестче и равнодушней. Мне 
было интересно, изменилась ли 
Нэнси за эти годы или время и 
жизненные обстоятельства ума-
лили ее обаяние и искренность 
улыбки.

И вот настал этот момент. 
Нэнси вошла с той же открытой 
и доброй улыбкой – скромная и 
в то же время утонченная супруга 
руководителя Всемирной Церк-
ви. Мы молились, говорили о 
своей жизни, делились опытами 
служения, а я смотрела на нее и 
думала, что с такой сестрой, как 
она, можно общаться, не замечая 
бега времени. Ее можно слушать 
не уставая, а самое главное – ее 
присутствие вдохновляет и рас-
полагает, на нее хочется равнять-
ся, потому что чувствуешь, что 
она всем сердцем любит Христа 
и самоотверженно служит Ему.  
В ее манерах и взгляде отра-
жалась доброжелательность и 

какая-то материнская нежность 
к окружающим. Нельзя не отме-
тить, что она очень хорошо вы-
глядела и была одета просто, но 
с отменным вкусом. В ее мане-
рах я не заметила заносчивости, 
тщеславия или властности, толь-
ко христианская любовь и раду-
шие, доброта и мягкость словно 
окутывали ее.

Время общения пролетело 
очень быстро. Мое сердце за-
билось, словно я теряла что-то 
светлое и дорогое. Возвращаясь 
домой, я подумала, что не нуж-
но бояться проявлять кротость, 
доброту и дружелюбие. Тогда и 
с нами люди не захотят расста-
ваться и будут радоваться новым 
встречам!

Воспоминания жены па-
стора. Ожидание встречи с Нэн-
си пробудило во мне радостное 
волнение. Поскольку я с детства 
искренне верю в Бога (адвен-

Наши территории
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тистка седьмого дня уже в пятом 
поколении), я хорошо помню, 
что старшее поколение – наши 
отцы и деды – всегда с большим 
уважением относились к руко-
водству Генеральной Конферен-
ции. Я тоже была научена этому 
с юности и поэтому готовилась 
к встрече с людьми, которые из-
браны на служение Самим Бо-
гом. Из библейской истории мы 
знаем, что за почтительное отно-
шение к Своим служителям Бог 
благословлял народ, а за неува-
жительное – строго наказывал. 
Именно поэтому нам следует 
почитать служителей, и тогда ав-
торитет пастора в церкви будет 
поднят на должный уровень.

Описывая встречу с Нэнси 
Вильсон, можно рассказать о 
многом, но мне хочется особенно 
отметить то, что мне бросилось 
в глаза, – ее коммуникабель-
ность, умение увидеть в каждом 
самое лучшее. Ее сердечность и 
искренность подкупают и распо-
лагают к ней всех окружающих, и 
я так же, как и другие гости, чув-
ствовала себя рядом с этой жен-
щиной очень комфортно.

Было приятно ощущать ее до-
брожелательность и внимание. 
Ничто не ускользало от ее взгля-
да. Она подмечала все, успевая 
расспросить каждого: «Чей это 
мальчик? А кто это пел? Где он 
учится? Какой замечательный 
хор и как хорошо, что молодежь 
участвует в нем».

Нэнси хвалила всех так, слов-
но ее окружали друзья, с которы-
ми она знакома давным-давно, 
и каждый отвечал ей такой же 
сердечностью. Даже языковой 
барьер совершенно не мешал 
нашему общению.

Наблюдая за ней, я думала: 
«Нэнси – истинное украшение 
нашей Церкви! Такой женщиной 
может быть только та, чье серд-
це наполнено любовью к людям, 
в ней нет гордости и зависти».

Мы, жены служителей, ино-
гда говорим: «Я ничего не умею», 
тихонько пробираемся в послед-
ние ряды и «отсиживаем» часы 
служения, а иногда ведем себя 
с членами церкви так скованно 
и сдержанно, словно не Сам Го-
сподь поручил нам заботиться о 
Церкви и любить ее.

Будем же развивать в себе 
Божьи дары служения, и я уве-

рена, что в нашей Церкви за-
сияет прекрасное созвездие 

талантливых сестер.

В о с п о м и н а н и я 
жены церковного 
администратора. 
«И сказал Господь 
Бог: не хорошо быть 
человеку одному; 
сотворим ему по-

мощника, со-

ответственного ему» (Быт. 2:18). 
В церковном служении, как и в 
жизни, необходима помощь и 
поддержка любящей супруги. 
Нэнси Вильсон обладает особым 
даром от Господа создавать и 
сохранять надежный и крепкий 
тыл. Когда служитель уверен в 
том, что его семья в благополу-
чии, под опекой и заботой мате-
ри, тогда он может более эффек-
тивно трудиться для Бога.

У супругов Вильсон боль-
шая дружная семья, три дочери 
счастливы в браке, они подари-
ли им семерых внуков. Нэнси 
любит говорить о детях и вну-
ках. Она искренне делится тем, 
как нелегко было воспитывать 
детей, с какими трудностями 
они встречались и какую роль 
во всем этом играла молитва в 
их семье. «Молитесь» – вот со-
вет, который дает всем матерям 
Нэнси Вильсон. Их дети тоже лю-
бят молиться, и, без сомнения, по 
их молитвам Бог хранит супругов 
Вильсон и дает силу для служения.

Нэнси – не только молящаяся 
супруга, но и верная спутница и 
помощница в служении. Когда 
ей был задан вопрос: «Нэнси, 
скажи, как ты помогала своему 
мужу в проведении евангель-
ской программы в Нью-Йорке 
летом 2013 года?», Нэнси отве-
тила просто: «Я встречала гостей, 
стояла у входа в зал и общалась с 
теми, кто приходил на програм-
му. А когда шла программа, я 
молилась обо всех присутствую-
щих в зале».

Нэнси Вильсон всегда искрен-
на и открыта, и ее любви и вни-
мания достаточно для всех, кто 
хотя бы раз общался с ней.

Дорогие сестры! Пусть серд-
це каждой из нас будет таким 
же открытым, полным любви и 
готовым служить Богу и людям. 
Иметь такую спутницу для слу-
жителя – это большое благосло-
вение и успех в деле Божьем.

Наши территории

Какое счастье — 
жить мечтой о Небе!

Какое счастье — 
знать, что ты спасен:

В одеждах, что белы, 
как белый лебедь,

Идти к Царю всех рас 
и всех племен.
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приДи, 
о ДУХ сВятой!
12 декабря 2012 года, когда весь мир ожидал конца 
света, жены служителей в Беларуси собрались  
в Минске на ночь бдения.

«Молитва — это Небом данное средство для успешной борьбы 
с грехом и развития христианского характера»

(Э. Уайт).

Наши территории

Христиане прибегают к разным 
молитвам: личным, обществен-
ным, ходатайственным, мо лит вам 
с постом. Все они являются «дыха-
нием» нашей веры, но одно мо-
литвенное служение хотелось бы 
выделить особо – это ночь бде-
ния. Для участия в этом служении 
требуются физические силы, и для 
кого-то молиться всю ночь может 
быть выше их возможностей. Но 

желание обрести Святого Духа 
превозмогает человеческие не-
мощи. Вера в то, что эта молитвен-
ная ночь поможет изменить ход 
нашей духовной жизни, является 
мощным стимулом.

Мы предлагаем вам ознако-
миться с личными опытами и 
советами жен пасторов Белорус-
ского Униона. 80% из них впер-
вые участвовали во всенощном 

прошении об излитии Святого 
Духа. Это была не ночь борьбы, 
а ночь победы. Иаков, борясь с 
Богом в молитве, не знал, оста-
нется ли он жив, а мы были уве-
рены, что получим просимое. 
Господь всегда исполняет Свои 
обещания, но и нам необходи-
мо выполнить поставленное Им 
условие: «Покайтесь… и получите 
дар Святого Духа» (Деян. 2:38).

Колебались ли вы или ис-
кренне желали участвовать в 
ночи бдения?

Я с большим желанием со-
гласилась поехать на эту встречу 
и принять участие в служении, 
поскольку ощущала духовную 
нужду, понимала, что мне необ-
ходимо восстановить отношения 
с Богом. Я подумала, что ночь 
молитвенного бдения станет для 
меня импульсом для этого, хотя 
и несерьезно отнеслась к совету 
поспать заранее несколько часов, 
поэтому была не совсем готова.

Когда я впервые услышала, 
что будет проводиться ночь бде-

ния, меня это и обрадовало и не-
много удивило, так как подобное 
служение среди жен пасторов 
раньше не проводилось. Я бо-
ялась, что не выдержу всю ночь 
без сна, но Господь – слава Ему 
и честь! – дал мне силы. Благо-
словения были очевидны. Меня 
также беспокоило, что мы будем 
делать всю ночь. К тому момен-
ту, когда за окном потемнело, я 
уже всем сердцем поверила, что 
эта ночь действительно станет 
переломной, что она мне необ-
ходима, ведь ночные часы – это 
самое свободное время: нет ни-
каких дел, звонков, встреч, ни-

кто от тебя ничего не требует и 
не беспокоит. Лучшего времени 
для молитвы, чем ночь, не най-
ти! А что всю ночь – так это не-
обходимо хотя бы для того, что-
бы прочувствовать, как в минуту 
тяжелых испытаний верующие 
апостольской церкви, средне-
вековых церквей возносили пла-
менные молитвы к Богу. В такие 
минуты счет времени теряется.

Молиться всю ночь в при-
сутствии Святого и Всемогу-
щего Бога – это счастье. Ночь 
бдения – это сила. Я с трепетом 
ожидала излития Святого Духа 
и ощущала – Он рядом!

совершил ли Бог в ночь 
бдения какие-то перемены в 
вашем сердце?

Моя жизнь разделилась над-
вое: до ночи бдения и после. Хо-
чется даже воскликнуть: «Крылья 

молитвы Ты дал мне, о Боже, они 
меня смогут над миром под-
нять!». Всю ночь мне казалось, 
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Наши территории

что означает для вас «быть 
единодушными»? помогла ли 
ночь бдения достичь этого?

Это была торжественная ночь 
единства, что невозможно за-
быть. Молитвы лились нескон-
чаемыми ручейками, сливаясь в 
один мощный поток.

Раньше слова «единодушно 
вместе» я понимала так: ученики 
находились вместе физически. А 
на то, что они были «единодуш-
ны», я не обращала внимания. Но 

после ночи бдения я поняла, что 
единодушие – это не только об-
щее собрание людей, но и неви-
димое Божественное вмешатель-
ство Святого Духа, изменяющее 
наши сердца. Люди не могут стать 
единодушными за счет своих 
усилий. Единодушие достигается 
только благодаря работе Святого 
Духа в ответ на искреннее покая-
ние собравшихся вместе.

Мы сблизились друг с другом, 
и все ощутили единство в молит-

вах, пении, переживаниях. Одна 
духовная пища, одно дыхание, 
один пульс, молитвы друг за дру-
га, за церковь – вот в этом и было 
наше единство. Мы единодушно 
желали выполнить данное нам 
поручение – пронести Евангелие 
по всему миру, чтобы Иисус ско-
рее возвратился.

Эта ночь всех нас сроднила, и 
мы ощутили, что пред Богом все 
мы равны. Нас окружала святая 
атмосфера неба.

Когда вы почувствовали, 
что Бог действительно был ря-
дом с вами?

Бог был рядом с нами всю 
ночь. Каждая из нас, обраща-
ясь к Нему в личной молитве, 
ощущала присутствие Святого 
Духа. Мы чувствовали, как Он 
обличал нас, утешал, наставлял 
и вдохновлял.

Слова девиза «Потрясите вы-
соту небес своими молитвами» 

глубоко запали в душу каждой из 
нас. Я уверена, что они станут ру-
ководством в нашей молитвен-
ной жизни на этом этапе.

Когда мы пели псалом «Ве-
рую», казалось, что вместе с 
нами поют ангелы…

Слава Богу за это благосло-
венное служение, в котором Он 
был с нами, за откровения, ще-
дро дарованные в эту ночь каж-
дой из нас!

Достаточно ли было пения 
и молитв?

Это служение было мудро 
спланировано и организова-
но под водительством Святого 
Духа. Всего было достаточно – 

и пения, и молитв, и во всем 
чувствовалась Божья рука.  
А когда Дух Святой руководит 
служением, оно идет торже-
ственно, искренне и благого-
вейно.

Прекрасное песнопение в со-
четании с разными молитвами, 
особенно об излитии Святого 
Духа, и призыв Неба к возрож-
дению сделали эту ночь бдения 
незабываемой.

Было ли вам тяжело, ведь 
ночь бдения длилась восемь 
часов?

Я думала, что будет тяже-
ло, но спать не хотелось, было 
огромное желание читать, петь 
и молиться. Служение прошло 

как на одном дыхании, уста-
лость я ощутила только около 
трех часов ночи: в последнее 
время мало сплю, и плоть захо-
тела одолеть дух. Может быть, 
виновато низкое давление или 
долгая дорога. Кроме того, я на 

седьмом месяце беременности. 
Но мне очень хотелось всю ночь 
провести в молитве вместе с се-
страми, и я держалась до конца. 
Ведь трудности быстро забыва-
ются, а радость от новых откры-
тий остается.

что я предстою пред троном 
Всемогущего. Было ощущение 
особой радости оттого, что все 
вместе мы прославляли нашего 
Господа, что Бог научил меня мо-
литься с дерзновением, а также 
особо сблизил с сестрой, с кото-
рой я молилась в паре.

Я чувствовала присутствие 
Святого Духа и познала неопису-
емую силу благодати. Близость к 

Богу, умиротворение и осозна-
ние полной защиты в Господе 
дало мне уверенность в том, что 
Бог все держит в Своих руках.

Этой ночью мне не хотелось, 
чтобы наступало утро. Дух Святой 
создал удивительную атмосферу 
пения, размышлений и молитв. 
Моя душа отдыхала и наслажда-
лась. В присутствии Бога умолкли 
посторонние голоса, и в покаянии 

и смирении я отчетливо слышала 
Его голос... Как и все сестры, я по-
чувствовала в сердце Божий мир, 
спокойствие, легкость, любовь 
Божью ко всем присутствующим. 
Это была ночь победы! Мы ощу-
тили излитие Святого Духа.

После ночи бдения моя жизнь 
словно началась с чистого листа, 
а сердце мое стало более воспри-
имчивым к голосу Святого Духа!
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что бы вы сказали о ночи 
бдения тем, кто еще не уча-
ствовал в таком молитвенном 
служении? Для чего оно нужно?

Ночь бдения – очень важное 
и нужное молитвенное служе-
ние, оно оживило нас и сблизило 
с Богом. Периодически мне нуж-
но было выходить, чтобы покор-
мить моего грудного ребенка (за 
ним присматривал муж), и вся-
кий раз я волновалась, что про-
пущу что-то жизненно важное. 
Поэтому в моем сердце звучала 
молитва: «Господи! Не пройди 

мимо меня и моей семьи! Я тоже 
хочу быть крещеной Святым Ду-
хом! Господи! Вот я здесь».

Даровав нам великий свет и 
многочисленные преимущества, 
Небо ожидает, что мы будем дви-
гаться вперед. Если Церковь жела-
ет быть живой, она должна быть 
молящейся. Примером в этом 
должны быть пасторы и их жены.

Ночь бдения – особое служе-
ние: кажется, что все Небо при-
сутствует на этом собрании. Мы 
живем в последнее время, и нам 
необходимо бодрствовать в мо-

литве. Хотелось бы, чтобы опыт 
ночи бдения обрели сестры и 
братья во всех наших церквях, 
потому что ничто так не укрепит 
нас духовно, как ночь бдения.

Если вы хотите слышать голос 
Божий и получить крещение Свя-
того Духа, то ночь бдения для вас! 
Бог ждет нас в Своем Царствии, 
Христос ждет наших горячих мо-
литв покаяния в святилище.

Господь скоро грядет! Пора 
пробудиться, чтобы Святой Дух 
излился и на мой дом, и на ваш, 
на мою церковь и на вашу!

Наши территории

(Материал составлен по анкетам жен пасторов)

(Опыт услышанной молитвы)

В Минске живет мальчик с 
библейским именем Самуил. 
Учителя стали жаловаться роди-
телям на его плохое поведение и 
низкую успеваемость. Бабушка 
мальчика каждое воскресенье 
в 9 утра посещает молитвенное 
богослужение. Она стала расска-
зывать Самуилу о том, как Бог от-
вечает на молитвы, и говорила, 
что только Бог может помочь ему 
хорошо учиться. Мальчик сам 
попросил бабушку каждое вос-
кресенье будить его пораньше и 
брать с собой. Самуил попросил 
молитвенную группу молиться 
о том, чтобы он мог исправить 
свое поведение, успеваемость, 
а также наладить отношения с 
одноклассниками и учителями, и 
стал каждое воскресенье прихо-
дить на молитвенное служение.

Первые изменения к лучшему 
заметили его учителя, родители 
и члены церкви. На вопрос учи-
телей, что же произошло с Саму-
илом, мама ответила, что он на-
чал молиться. Господь показал и 

молитвенной группе, и всей шко-
ле, что может сделать усиленная 
молитва верующих.

Однажды на одном из уроков в 
класс Самуила вошла учительница 
и сказала: «Дети, сейчас каждому 
из вас предоставляется возмож-
ность написать письмо президен-
ту нашей страны Лукашенко Алек-
сандру Григорьевичу».

Самуил написал: «Уважаемый 
Александр Григорьевич, спасибо 
Вам, что в нашей стране Вы боль-
шое внимание уделяете спорту 
и построили много спортивных 
комплексов, ледовых дворцов. 
В нашей стране выпускаются 
огромные МАЗы и трактора, ав-
тобусы, троллейбусы и трамваи, 
но почему не развивается от-
расль отечественного легково-
го автомобилестроения?» Более 
500 детских писем со всей Бе-
ларуси было написано прези-
денту. Но ответ пришел только 
Самуилу. На официальном госу-
дарственном бланке Республики 
Беларусь, подписанном прези-

дентом, говорилось: «Дорогой 
друг! Ты правильно поднимаешь 
вопрос, и мы будем рассматри-
вать твое предложение. Мне нра-
вятся такие мальчики, которые 
думают о будущем нашей люби-
мой страны».

На торжественной линейке в 
присутствии всех учителей и уче-
ников директор школы зачитал 
ответ президента Самуилу Коля-
де и отдал ему письмо. Самуил 
принес его в молитвенную груп-
пу, и все смогли подержать в ру-
ках этот документ как реальный 
ответ на молитву. Воистину ис-
полнилось обетование: «Воззови 
ко Мне – и Я отвечу тебе, пока-
жу тебе великое и недоступное, 
чего ты не знаешь» (Иер. 33:3). 
Можно подумать, что это про-
стая случайность – один ответ 
молящемуся христианину среди 
499 немолящихся, но у Бога слу-
чайностей не бывает. Двенадца-
тилетнему Самуилу Господь под-
сказал слова письма, на которое 
не смог не ответить президент.

оДин протиВ 499
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самая 
Большая семья 

В БУц
Трехэтажный дом в городе Борисове… Шестеро своих 

детей, восемнадцать приемных… Разные характеры, слож-
ные привычки… А еще большое сердце и настоящая, ис-
кренняя вера в Христа. Всем этим обладает жена пастора 
Вера Павловна Ложечник. Она рассказывает, как дом су-
пругов Ложечник стал родным для брошенных детей.

Одна из главных причин, по-
будивших меня создать семей-
ный детский дом, – воспомина-
ния детства.

Когда мне было всего пять 
лет, умер отец, и на мамины 
плечи легла забота о четырех де-
тях. Мама знала истину с 15 лет, 
но ее полное обращение к Богу 
произошло только после смерти 
мужа, когда она приняла водное 
крещение и уже до конца своих 
дней была примерной христи-
анкой. Она учила нас, как быть 
детьми Небесного Отца, благо-
даря чему уже с первого класса 
мы были научены исполнять Бо-
жий Закон.

В советские времена непо-
сещение школы в субботу по 
религиозным причинам было 
очень серьезным проступком, 
поэтому нам с мамой пришлось 
терпеть унижения, побои, даже 
поднимался вопрос о лишении 
матери-сектантки родительских 
прав, правда, двое старших де-
тей к тому времени уже закончи-
ли школу. Именно тогда у меня 
созрело твердое решение: когда 
вырасту, обязательно буду вос-

питывать детей-сирот, чтобы 
доказать, что верующие родите-
ли – самые лучшие, потому что у 
них есть Тот, к Кому можно обра-
щаться за помощью, утешением 
и поддержкой. Это решение дол-
гое время оставалось мечтой, но 
при первой же возможности мы 
вместе с моим любимым мужем 
ее осуществили.

В марте 1977 года Господь со-
единил Василия и меня в одну 
семью, подарил нам четырех 
дочерей и двух сыновей. Нас 
объединяла одна мечта и одна 
цель – служение Господу. Чуткий, 
добрый и внимательный муж во 
всем поддерживал и вдохнов-
лял меня. У нас не возникало со-
мнения, что, может быть, это не 
Божий путь. Все просто: начиная 
с 12 апреля 2001 года, когда мы 
взяли двух приемных детей, трех-
летних двойняшек, а через не-
делю забрали из больницы и их 
восьмилетнего брата, Бог явным 
образом заботился о нас. Божье 
одобрение нельзя спутать ни с 
чем. Уже в августе того же года у 
нас было восемь приемных детей. 
Мы относились к ним так же вни-

мательно, как к собственным де-
тям: наставляли в познании Слова 
Божьего, учили их петь, славить 
Бога и молиться Ему, и они стали 
для нас действительно родными.

Все наши дети ходят в цер-
ковь и участвуют в служении. 
Один из сыновей уже женат на 
замечательной христианке и вос-
питывает нашего внука, которо-
му полтора года. В нашей боль-
шой семье все дети талантливые, 
очень добрые и ласковые. Они 
любят петь, играют на музыкаль-
ных инструментах.

Воспитание в нашей семье 
основано на трех принципах: 
любовь, вера, дисциплина. Мы 
не задариваем детей подарка-
ми, а прививаем им навыки, 
которые пригодятся в их даль-
нейшей жизни. Дети должны 
уметь приготовить пищу, дер-
жать иголку с ниткой в руках, 
общаться с людьми и любить их. 
Мы не запрещаем им общаться 
с родственниками и никогда не 
говорим плохо об их биологиче-
ских родителях, хотя среди них 
есть алкоголики, наркоманы и 
уголовники. Иногда мы сами ра-

Наши территории
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зыскиваем их, правда, в боль-
шинстве случаев биологические 
родители не слишком стремятся 
к таким встречам. Радует то, что 
частыми гостями в нашем доме 
являются родные сестры и бра-
тья наших детей.

Конечно, как и в каждой се-
мье, у нас бывают проблемы.  
К сожалению, кого-то из при-
емных детей в детстве научили 
обманывать, воровать. Но мы 
верим, что если просить помощи 
у Господа, то все эти привычки 

обязательно исчезнут. У ребят 
уже много интересных опытов 
в том, как быть примерными в 
школе, в проявлении доброты, 
в старательном труде, в заботе о 
более слабых. Они помогают нам 
в церкви и дома, участвуют в со-
циальных программах и в лите-
ратурном евангелизме.

Когда возник вопрос ухода 
за престарелым членом церкви, 
прикованным к постели, дети 
первыми сказали: «Давайте 
возьмем его к себе», и семь ме-

сяцев они помогали ухаживать 
за ним, купать и кормить.

Сегодня мы уже не представ-
ляем своей жизни без них – за 12 
лет официально у нас жили 17 де-
тей. Сейчас у нас уже 18 внуков, 
и когда все собираются вместе, 
это большая христианская се-
мья. Шестеро родных детей уже 
создали собственные семьи и по 
возможности принимают участие 
в служении, кроме одного, за ко-
торого мы горячо молимся, что-
бы и он отдал свое сердце Богу.

Наши территории

КажДый Дом — 
Дом молитВы

«Я люблю молиться, потому что Бог хранит нас днем и ночью. Так сказали мне ро-
дители. Я молюсь за всех членов семьи и членов церкви. У меня уже есть личные опы-
ты. Когда мама сказала, чтобы я принес брюки и рубашку, а я не мог их найти, я об-
ратился к Богу за помощью и нашел».

Давид, 14 лет

«Если я буду молиться, то, я верю, Господь благословит меня в дальнейшей жизни 
и поддержит в трудные минуты. Молиться я научился у членов церкви, членов моей 
семьи, друзей. Я молюсь за всех членов моей семьи, церкви, родных и друзей. Вот са-
мый важный ответ на мою молитву: я молился о том, чтобы Господь освободил меня от 
греховной зависимости – курения. И Он помог мне. Я благодарен папе и маме, которые 
вытащили меня из грязи, и я буду верить в Бога еще сильнее и молиться».

Виктор, 12 лет

О своих молитвенных опы-
тах пишут приемные дети, ко-
торых воспитывает пасторская 
семья Ложечник.
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«Экзамен назначили на субботу, и 
директору сообщили, что я не приду. Его 
недавно назначили на эту должность, и 
он решил лично посетить нашу семью. 
В начале разговора он сказал, что я обя-
зательно должна прийти на экзамен. Ус-

лышав мой отказ, он стал приводить свои доказатель-
ства, объясняя, что сдача экзамена – это не грех. Мои 
братья и сестры тоже объясняли ему, что есть четвертая 
заповедь, и нарушать ее нельзя никому и никогда. Со-
гласия мы не достигли, и директор перешел к угрозам. 
«Вы пожалеете, что не согласились», – раздраженно 
сказал он и ушел.

Все, кто был дома, склонились на колени и стали 
просить Бога о помощи в решении этого вопроса, умо-
ляя Его смягчить сердце директора. Через пятнадцать 
минут раздался звонок – это вернулся директор. Он был 
до неузнаваемости добр и в хорошем расположении 
духа. Предложил мне сдать экзамен в понедельник. 
О, какой это был ответ на нашу горячую молитву! Я ни-
когда не забуду этого опыта. Поэтому сделайте каждый 
дом домом молитвы!».

Валерия, 17 лет

Наши территории

«Я всегда молюсь, потому что знаю, 
что Бог рано или поздно ответит. Я бла-
годарю Бога, прошу у Него помощи, так 
как Он лучше знает, что нам нужно, и 
Ему нравится, когда мы обращаемся к 
Нему. Для меня примером в молитве 

являются папа, мама и члены церкви. У меня есть мо-
литвенные опыты, но обычно они случаются перед экза-
менами или когда нужно принять какое-нибудь важное 
решение. Бог часто делал так, что обстоятельства скла-
дывались намного лучше, чего ты даже не ожидал».

Маша, 15 лет

«Я люблю молиться, потому что Бог 
исполняет то, о чем ты просишь. Он 
всегда отвечает на молитвы. Я верю в 
силу молитву, потому что Бог может все. 
Он ответил на мою молитву, когда я сда-
вала экзамен по музыке. Я хорошо его 

сдала и за это благодарю Бога. Он всегда мне помогает. 
Он поможет и вам».

Катя, 12 лет
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Ушел, 
чтоБы ВернУться 
наВсегДа
Богдан леонидович Крюков,  
руководитель молодежного отдела БУЦ, пастор церкви 
деревни Федоры. Вместе с супругой Ангелиной Ивановной 
воспитывает сына Никиту (6 лет) и дочь Ксению (1 год).

Каждый верующий человек 
согласится, что истинный смысл 
жизни заключается в служении 
Богу, которое помогает нам углу-
блять взаимоотношения с Ним. 
Совершающий определенное 
служение постоянно ощущает 
потребность в мудрости, дару-
емой Богом, в Его руководстве, 
стремится больше времени про-
водить в молитве и в изучении 
Священного Писания. Хорошо, 
когда человек приобщается к 
служению с детства и впослед-
ствии не представляет без него 
своей жизни.

Родившись в христианской 
семье, я с детства служил Богу 
теми дарами, которыми Он меня 
наградил, прославляя Его пением 
и игрой на музыкальных инстру-
ментах. После окончания шко-
лы и музыкального училища по 
классу хорового дирижирования 
я решил посвятить себя Господу 
в пасторском служении. Посту-
пил в ЗДА и через два года был 
направлен на практику в одну из 
общин нашего Униона.

Думаю, каждый пастор по-
стоянно анализирует результаты 
своего служения, исследует свое 
сердце, принимает во внимание 
восприятие его членами своей 
церкви, желая убедиться, пра-

вильный ли путь он избрал. 
И наверняка у каждого из нас 
есть свои критерии успеш-
ности служения. Несмотря на 
хорошие взаимоотношения с 
членами церкви и определен-
ные результаты моего служения, 
меня все же посещали мысли, что 
этого недостаточно, что я не со-
ответствую этому высокому зва-
нию, избрал не свой путь. Были 
сложности с крещением, я не мог 
зарегистрировать общину, тяже-
ло продвигалось миссионерское 
дело. Я несколько раз собирался 
оставить служение, но обет Богу 
и чувство ответственности за об-
щину не давали мне осуществить 
задуманное. Сознавая, что я дал 
обещание Богу служить Ему, я 
все же умолял Его в молитвах от-
пустить меня на земную работу, 
обещая при этом участвовать в 
служении. Спустя три года я при-
нял непростое решение оставить 
служение, планируя разные ва-
рианты своего будущего. С этого 
момента начался период неопре-
деленности.

Работать по музыкальной спе-
циальности я не пошел. Попытал-
ся работать в России, но это было 
непросто. Зимой было сложно 
найти работу, и пришлось вер-
нуться домой. Я чувствовал, как 

благословения Божьи покидали 
меня, и понимал – я теряю не-
что важное. Я вспоминал, как во 
время моего служения события 
складывались так, как будто Кто-
то руководил мной и в нужный 
момент все устраивал наилуч-
шим образом. И хотя это выгля-
дело естественно, я осознал – это 
Бог все делал для меня, осознал 
особенно тогда, когда все это по-
терял. Даже мой доблестный ав-
томобиль, доставшийся от хоро-
шего человека за символическую 
плату со словами «для служения» 
и не доставлявший мне никаких 
забот, в кратчайший срок «при-
казал долго жить». После этого 
были попытки найти нормаль-
ную работу, ибо семья испыты-
вала серьезные материальные 
трудности. Нам пришлось про-
дать кое-что из техники, чтобы 
были хоть какие-то деньги. Были 
мысли вернуться на служение, 
но я не хотел решать материаль-
ные проблемы таким образом, 
считая это обманом и корыстью, 
а настоящим пастором я себя не 
чувствовал.

Наши территории
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Наши территории
Я молился о хорошей рабо-

те, и однажды мне позвонил 
один брат и предложил присое-
диниться к бригаде строителей, 
которую возглавлял пресвитер. 
Я с радостью согласился и стал 
усердно работать, благодаря 
Бога за помощь. Было приятно 
работать с верующими людьми. 
Работа была не самой легкой, но 
во время кризиса (2008 г.) такая 
зарплата, как в нашей брига-
де, была желанной для многих. 
Дела пошли в гору. Мы с су-
пругой быстро рассчитались с 
долгами, могли позволить себе 
что-то купить, но, несмотря на 
достаток, мы ничего толкового 
не приобрели, а деньги куда-
то уходили. Несмотря на кри-
зис, объем работ увеличивался, 
пришлось создать несколько 
бригад, и меня назначили бри-
гадиром одной из них. Я весь 
ушел в работу. В воскресенье 
мы уезжали на объект и в пятни-
цу возвращались домой. Суб-
бота – отдых и время общения с 
семьей. Сначала я старался за-
ниматься служением в церкви. 
Мы даже что-то репетировали и 
пели с ансамблем под аккорде-
он, гитару и дудочку. Но време-
ни и сил становилось все мень-

ше и меньше, хотелось побыть 
с семьей. Вскоре о репетициях 
и пении я уже не думал. Просто 
приходил домой и падал на ди-
ван от усталости.

Я фанатично был предан ра-
боте, старался не пропускать ни 
одного дня, так как был уверен, 
что пока есть работа, идет нор-
мальная жизнь. Но мой началь-
ник, наш пресвитер, часто гово-
рил, что я должен вернуться на 
служение. Говорил о закопанном 
таланте, убеждал прислушаться к 
зову Святого Духа. То же говори-
ли мне и многие члены церкви.  
Я категорически это отрицал, 
заявлял, что мое место здесь, в 
бригаде, и мне все нравится.

И тогда ко мне обратился Го-
сподь... В своей бригаде я выпол-
нял и работу электрика, тока не 
боялся и, чтобы не прерывалась 
работа, часто подключал обору-
дование под напряжением 220 и 
380 вольт. Однажды я беспечно 
зачищал провода кабеля под на-
пряжением 380 вольт. Рука со-
скочила на оголенные провода, 
меня бросило на землю и стало 
трясти. Так продолжалось около 
30 секунд, один из товарищей 
побежал к рубильнику, но все 
прекратилось до того, как он до-

бежал, – пропало электричество. 
Придя в себя, я осознал – это Бог 
оставил меня в живых. Когда об 
этом узнал мой начальник-пре-
свитер, он сказал: «Это Господь 
показывает тебе, что нужно воз-
вращаться на служение». Но я 
снова отмахнулся, сказав, что 
впредь буду осмотрительней.

Я вновь работал днями, не-
делями. Даже когда заболел, 
все равно работал и работал.  
С каждым днем мне станови-
лось все хуже, но я фанатично 
продолжал работать, думая, что 
справлюсь. На выходные я вер-
нулся домой совсем слабым. 
Меня срочно положили в боль-
ницу, хотя в городе была эпиде-
мия пневмонии, и все отделения 
были заполнены. Я тогда думал, 
что отлежусь недельку-другую 
и вернусь на работу. Через не-
сколько дней, кроме острого 
воспаления почек, я от соседей 
по палате подхватил пневмо-
нию. Врачи нашли еще и сопут-
ствующие заболевания, помо-
гающие скорее «упокоиться».  
Я тогда еще не до конца пони-
мал, почему врачи по трое-чет-
веро ходят ко мне по несколько 
раз в день. Шли недели лече-
ния, а мне становилось все хуже.  
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Оптимизма поубавилось. Я стал 
взывать к Богу, но все казалось 
безрезультатным. Мне кололи 
самые сильные антибиотики и 
другие препараты, лечили как 
могли, но температура не пада-
ла... Заведующий отделением 
приготовил мою жену к самому 
худшему, сказав, что в моем со-
стоянии на своих ногах из боль-
ницы не выходят.

Врачи ничего не могли по-
нять: я и не умираю, и темпера-
тура не падает. Уже все должно 
было закончиться. Иногда слы-
шал слова медперсонала, что 
меня легче убить, чем вылечить. 
Я понял, что это Господь меня 
«воспитывает», и дал обет Богу: 
если я выздоровею, то вернусь 
на служение и поеду туда, куда 
меня направят. Но если меня не 
примут, то я свободен от своей 
клятвы. Я стал об этом молиться. 
Решился позвонить президен-
ту Униона М. И. Островскому.  
К моей радости и удивлению, 
Моисей Иосифович одобрил 
мое решение и спросил, выздо-
ровел ли я. Я же, будучи еще в 
тяжелом состоянии, ответил ему, 
что не совсем, но скоро буду здо-
ров. Так и произошло. К удивле-
нию медперсонала, температура 

пришла в норму, почки зарабо-
тали, анализы улучшились. Я на-
чал приходить в себя.

Через месяц я был представ-
лен служителем в церкви дерев-
ни Федоры. Господь обильно 
благословил меня и мою семью 
и в жизни, и в служении. Я стал 
заниматься тем, к чему призвал 
меня Господь. Благодаря тому, 
что в этой церкви есть дети, мо-
лодежь и хор, я увидел много 
перспектив и стал усердно тру-
диться. Особенно я вдохновился, 
когда увидел результаты своей 
работы. Ко мне вернулось ощу-
щение легкости и осознания Бо-
жьего присутствия, Его одобре-
ния и участия в моем служении. 
Я обрел мир в сердце.

Мне не особенно хотелось 
рассказывать об ошибках про-
шлых лет, но я вижу необходи-
мость поделиться своим приме-
ром с братьями-служителями. 
Зачастую пастора может пре-
следовать чувство, что он на-
ходится под тяжким бременем 
служения. От него ожидается 
духовный и численный рост 
церкви, а все складывается не 
лучшим образом, и единствен-
ным выходом из сложившейся 
ситуации он видит уход со слу-

жения. Не спешите. Молитесь. 
Возможно, вы и не призваны 
Богом на пасторское служение, 
но зачастую это не так. В пода-
вляющем большинстве пастор 
призван Богом, но охлажде-
ние отношений с Ним снижает 
интерес к служению, влияет на 
духовное и эмоциональное со-
стояние. Духовную работу не-
возможно выполнять без под-
держки Бога, Его постоянного 
присутствия в жизни служителя. 
Возможно, что вы «с утра и до 
ночи сеете», но плодов своего 
труда не замечаете. Не отчаи-
вайтесь: мы сеем, а Бог взращи-
вает. Возможно, вам покажется, 
что глухое место, куда вас по-
слали, – «место каменистое», 
и пользы от Вашего служения 
мало, несмотря на Ваш огром-
ный потенциал. Но и там есть 
люди, нуждающиеся в спасе-
нии, духовной опеке и заботе. 
Ваше пребывание там – огром-
ное благословение для них.

Пасторское служение – бла-
гословенный труд. Совершая его, 
мы не только несем свет этому 
миру, но и поддерживаем соб-
ственное духовное состояние, 
являясь также благословением 
для своей семьи.

Наши территории

Беловежская пуща
Заповедный напев, заповедная даль. 
Свет хрустальной зари, свет, над миром встающий. 
Мне понятна твоя вековая печаль, 
Беловежская пуща, Беловежская пуща. 

Здесь забытый давно наш родительский кров, 
И, услышав порой голос предков зовущий, 
Серой птицей лесной из далеких веков 
Я к тебе прилетаю, Беловежская пуща. 

Многолетних дубов величавая стать. 
Остров — ландыш, в тени чей-то клад стерегущий... 
Дети зубров твоих не хотят вымирать, 
Беловежская пуща, Беловежская пуща. 

Неприметной тропой пробираюсь к ручью, 
Где трава высока, там где заросли гуще. 
Как олени с колен, пью святую твою 
Родниковую правду, Беловежская пуща. 

У высоких берез свое сердце согрев, 
Унесу я с собой, в утешенье живущим, 
Твой заветный напев, чудотворный напев, 
Беловежская пуща, Беловежская пуща.
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Ветеран 
еВангельсКого 
трУДа

яков Васильевич пацукевич —  
старейший ветеран нашей церкви, более полувека он отдал 
служению в Церкви. Вместе с супругой Марией Васильевной 
он живет в г. Пинске. Якову Васильевичу 82 года, но он до 
сих пор трудится на ниве Божьей. Его бодрости и энергично-
сти могут позавидовать молодые пасторы.

– яков Васильевич, расска-
жите, как Вы выбрали подругу 
жизни.

– Во-первых, я усердно мо-
лился о том, чтобы Господь по-
мог найти невесту. Когда мы 
познакомились с Марией и по-
нравились друг другу, вторым 
шагом стала просьба о благосло-
вении родителей и их разреше-
нии вступить в брак.

Подобно тому как Елиезер, 
раб Авраама, встретил Ревекку 
у колодца и она напоила водой 
его и его верблюдов, как Иаков 
встретил Рахиль и помог ей на-
поить овец из колодца, так и мы 
с Марией встретились на лужай-
ке, когда она заворачивала стадо 
гусей к дому и пригласила меня 
зайти к ним. С первого взгляда 
родилась любовь, которая при-
вела к созданию нашей семьи.

– Какой самый великий опыт 
веры был в Вашей жизни?

– В моей жизни было много 
опытов с Богом. Но самый яр-
кий произошел 16 марта 1983 
года, когда вдали от населенно-
го пункта мне нужно было пере-
правиться зимой через реку на 
мотоцикле с коляской. Только я 
съехал с берега на лед, как меня 
охватил страх, и я вернулся. 
Оставив мотоцикл на берегу, ре-
шил перейти реку пешком. Дой-
дя до середины, я увидел во льду 
лунки. Меня опять охватил страх, 
и я решил вернуться на берег. Но 
только я пошел назад, лед подо 
мной проломился. К счастью, я 
успел раскинуть руки и как-то 
удержался на поверхности. Тут 
же я стал взывать к Богу: «Госпо-
ди, спаси меня!». Мгновенно не-
видимый Ангел Божий схватил 
меня и поставил на лед. Я при-
шел в себя и благодарил Бога за 
спасение, как некогда Петр, кото-
рый тонул, но был спасен Богом. 

Я просил Господа простить меня 
за неосторожность. Мокрый по 
грудь, я вернулся на берег, снял 
одежду и стал выкручивать ее, 
выливать воду из сапог. Одев-
шись, я стал на колени и горя-
чо благодарил дорогого Иисуса 
Христа за чудесное спасение. 
Тогда же я перепосвятил себя на 
добросовестное служение Ему.

– яков Васильевич, на не-
сколько лет (с 1974 по 1979 гг.) 
Вас заключили в тюрьму г. Ба-
рановичи. что было особенно 
трудным в то время?

– Даже один день, прожитый 
в застенках, является длинным 
и тяжелым. Когда судья зачитал 
приговор: «Лишение свободы 
сроком на пять лет», мое сердце 
дрогнуло. В голове зароились 
мысли: «Пять лет не выживу, не 
перенесу, замучают». Пять лет 
мучений, скорби, переживаний! 
В вонючей тюремной камере  

Наши территории
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с тусклым электрическим све-
том показалось, что солнце за-
катилось навсегда. Трудно было 
отстаивать субботу и питание. 
Одна только немеркнущая звез-
да надежды – Христос – освещал 
мою душу.

– Как к Вам относились в 
тюрьме?

– Отношение заключенных 
было весьма уважительным, 
особенно когда меня выпустили 
из ШИЗО (штрафного исправи-
тельного изолятора). Заклю-
ченные называли меня «святой 
отец». Один из них, так называ-
емый «авторитет», которого все 
боялись, сказал мне: «Пацуке-
вич, если кто-либо будет тебя 
обижать или подсмеиваться над 
тобой, скажи мне. Больше он 
языком не пошевелит». Я ста-
рался как можно лучше вести 
себя и хорошо обращаться с 
заключенными. Авторитет мой 
был весьма велик даже у офи-
церов и надзирателей. Сам Го-
сподь охранял меня.

– Как Вы отстаивали суб-
ботний день?

– В колонии выходным днем 
считается воскресенье, а суб-
бота – рабочий день. За отказ 
работать по субботам меня нака-
зывали много раз. Суббота стала 
для меня настоящим испытани-
ем. Меня пытались сломать пси-
хологически: «Мы тебя сгноим в 
карцере, ты больше никогда не 
увидишь своих детей. Когда кон-
чится твой срок, мы тебе дадим 
еще десять лет». Я отвечал так: 
«Я вполне сознаю, что вы можете 
это сделать, потому что я в ваших 
руках. Но заверяю вас, что за-
ставить меня работать в субботу 
вы не сможете, ведь послушание 
Богу для меня дороже жизни.  
А поэтому мое сердце не даст 
руке команду нарушать субботу».

После психологического дав-
ления начались физические нака-
зания. За отказ работать в субботу 

мне поручили в воскре-
сенье вымыть длинный 
коридор, при последу-
ющем отказе – убрать 
«ленинскую комнату», 
затем вскопать клумбу. 
Не позволили получить 
бандероль и, наконец, 
лишили права поку-
пать продукты в лав-
ке. У заключенных эта 
мера называлась «уда-
рить по кишке». Да, это 
действительно трудно, 
когда ты голоден. За следующий 
отказ посадили на десять суток 
в карцер. А потом, за очередной 
отказ, – еще десять суток. Это 
действительно был кромешный 
ад. После карцера от меня остался 
обтянутый кожей скелет.

Когда начальник колонии 
пришел в карцер убеждать меня 
работать в субботу, я сказал ему: 
«Я не прошу Вас отпустить меня 
на свободу, но я прошу, чтобы 
Вы отдали мое тело жене, когда 
я умру, чтобы она могла похо-
ронить меня в Пинске». После 
карцера начальник вызвал меня 
и снова убеждал работать в суб-
боту. Шатаясь от слабости, я по-
вторил свою просьбу, чтобы мое 
тело отдали жене. После этого 
разговора меня уже больше не 
трогали по субботам. Каждую 
субботу я наедине с Господом 
проводил богослужение: пел, 
молился, проповедовал и даже 
дирижировал.

– Была ли у Вас в тюрьме 
Библия?

– Никакой духовной литера-
туры иметь не разрешалось. За-
пас библейских текстов и Закон 
Божий были впечатаны в мое 
сердце. Я тихонько пел духовные 
гимны, сам себе читал пропове-
ди. Старался петь только жизне-
радостные, ободряющие духов-
ные гимны, так как минорные 
вызывали печаль и слезы. Гово-
рить с кем-либо на религиозные 

темы запрещалось, но бедолаги-
зеки, задавленные своей судь-
бой, все равно интересовались, 
спрашивали меня о Боге. Один 
заключенный особенно уважал 
меня, зная, какие мучения мне 
пришлось перенести из-за веры. 
Однажды после беседы с ним о 
Боге и Его Законе он сочинил сти-
хотворение:
Милый Бог, нам легко и отрадно
В тихом свете субботнего дня,
И надеждою полные взгляды
Мы к Тебе устремляем любя.

Ты придешь, долгожданный 
Всесильный.

Озарится рассветная даль,
И к долине, цветами обильной,
Путь укажет святая скрижаль.

Там в саду под чудесные звуки,
В окруженье всеобщей любви
Мы забудем гоненья и муки
Многогрешной страдавшей земли.

Славен тот, кто, Христа величая,
Все заветы Его сохранил.
Славен тот, кто, Его поджидая,
День субботний берег и любил.

Этим стихотворением он 
очень ободрил меня подобно 
тому, как разбойник на кресте 
ободрил Христа.

Однако дьявол позаботил-
ся, чтобы появилось и другое 
стихотворение. По поручению 
замполита художник на длин-
ной бумажной ленте нарисовал 
карикатуры на всех нарушителей 
режима. Под каждой карикату-
рой стояла фамилия нарушите-
ля и стихотворные строчки. Это 

Наши территории
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художество называлась «Мет-
ла». Затем в клубе собрали весь 
лагерь и для всеобщего веселья 
показали эти карикатуры через 
проектор. Я был изображен бегу-
щим от режима, а режим – чер-
том с метлой. Под этой карикату-
рой были строчки:
Пацукевич верит в Бога.
Мы его не судим строго.
Пусть он верит, коль желает,
Только пусть не забывает,
Что находится он ныне
В ИТК, а не в общине.
И суббота пресвятая 
В нашей зоне трудовая.
Пусть усвоит твердо он: 
Здесь для всех один закон.
Он и справедлив, и строг.
Не поможет даже Бог.

Я смотрел на экран, и серд-
це мое щемило, а душа стонала: 
«Господи, помоги выдержать эти 
злодеяния и насмешки с терпе-
ньем и остаться верным Тебе и 
Твоим заповедям».

– Как Вы пережили разлуку 
с семьей?

– Во время суда, который 
продолжался целый день в Доме 

культуры, зал был переполнен. 
В первом ряду сидели мой ста-
ренький отец и вся моя семья. 
Я со сцены всматривался в их 
милые лица. Особенный геро-
изм проявила моя десятилетняя 
дочка Лариса. Еще перед нача-
лом суда она нашла комнату, где 
меня держали, но охранники не 
пускали ее, постоянно отшвы-
ривая в сторону. Она пыталась 
с ними бороться и наконец про-
скочила между ног охранника и 
обхватила меня своими ручон-
ками за шею. Они пытались ото-
рвать дочь, но я сказал: «Оставь-
те, у вас что, сердца нет?»

Прошло несколько минут, и 
они приказали ей уйти. Я при-
жал дочку к груди, думая, что 
в последний раз обнимаю мою 
крошку.

Когда суд удалился на сове-
щание, меня охраняли за кулиса-
ми, но доченька и там меня на-
шла. Подбежала, поцеловала и 
убежала. Спустя пару минут при-
шла снова – принесла с собой 
пряники, чтобы покормить меня, 

и привела жену. Мы смогли по-
быть вместе несколько минут. 
Когда меня сажали в «воронок», 
Лариса подбежала в третий раз и 
передала мне кулек с клубникой. 
Милиционер вырвал этот кулек 
из моих рук. Дочь снова попыта-
лась передать мне кулек, но ми-
лиционер опять вырвал его. Доч-
ка расплакалась. Это был самый 
тяжелый момент нашей разлуки.

– В чем секрет Вашего дол-
голетия и здоровья?

– Думаю, секрет в том, что 
я дважды – один раз в тюрем-
ном карцере, второй раз на льду 
реки, когда чуть не утонул и ан-
гел спас меня, – всем сердцем 
посвятил себя служению Богу. 
Поэтому Господь продлевает 
мои годы, дает здоровье для ра-
боты. По сей день «ревность по 
доме Божьем снедает меня».

– Ваши пожелания всем се-
мьям служителей?

– Я желаю всем взяться за 
дело. Время не ждет, и Бог пору-
чил нам заканчивать Его дело. Он 
начал, а нам поручил закончить.

молитВа 
на льДУ

Наиболее сложным периодом 
в моей жизни были годы заклю-
чения в тюрьме. В моменты жгу-

чих страданий более всего меня 
укрепляла молитва. Не зря же 
говорят, что «телефонную» связь 
с Небом невозможно оборвать 
или отключить. Все началось с 
того, что после ареста и долго-
го мучительного следствия меня 
завели в холодный коридор, 
полностью раздели и повернули 
вплотную лицом к стене. Я тогда 
подумал, что сейчас меня рас-

стреляют. В ожидании выстрела 
я мысленно молился о прощении 
грехов, о небесной охране моей 
семьи и о том, чтобы Господь 
воскресил меня при Своем Вто-
ром пришествии.

После долгой напряженной 
тишины чьи-то руки втолкнули 
меня в холодную, сырую полу-
темную камеру. Осмотревшись, 
я подумал, что больше никогда 
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Яков Васильевич Пацукевич рассказывает о том, 
как ради веры в Иисуса Христа он пережил голод, 
холод, страдания и тюрьму.
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не окажусь на свободе. В памяти 
всплывали истории о мучениках, 
начиная от Иосифа в Египте и до 
наших дней. Это светлое облако 
свидетелей было для меня хоро-
шей поддержкой. Мысленно я 
устремлялся к Голгофскому кре-
сту, на котором висел распятый 
Господь Иисус Христос. Я вспо-
минал путь Христа из верхней 
горницы в Гефсиманский сад:  
«И воспевши, пошли…». Я решил, 
что я тоже буду петь псалмы, стал 
посреди камеры и запел: «О нет, 
никто нас не возможет от прав-
ды Божьей отлучить. Пусть узы 
мир на нас возложит, мы будет 
верить и любить. И если злобы 
дух восстанет на Богом избран-
ных детей, Он Сам тогда в за-
щиту встанет и их спасет рукой 
Своей». Эту песню я пел сердцем, 
так громко, что даже в коридоре 
было слышно.

Потом я стал на колени и 
долго горячо молился о том, 
чтобы не отречься от веры, даже 
если меня будут пытать. Я твер-
до решил, что если мне суждено 
умереть, то я умру с верой и на-
деждой на первое воскресение. 
Моя молитва была пламенной, 
хотя нервы были на пределе и 
все тело сотрясала дрожь. Я го-
ворил Богу: «Господи, теперь 
все зависит только от Тебя!».  
В эту трудную минуту я также 
молился о своей семье. Просил 
Господа уберечь детей от вли-
яния развращенного мира, со-
хранить их в вере, чтобы, если 
нам и не придется уже встре-
титься на этой грешной земле, 
Господь позволил бы нам быть 
вместе в Его присутствии на 
небе. Молил я Его и о церкви в 
городе Пинске, так как она под-
вергалась сильным репрессиям, 
о проповедниках, которые нахо-
дятся под прицелом лукавого, о 
молодежи, которая подвергает-
ся испытаниям в школах и выс-
ших учебных заведениях.

Несмотря на физическое ис-
тощение, духовно я был кре-
пок. Именно в молитве, стоя на 
коленях, я получал особую силу 
от Господа. Понимая, что толь-
ко в Господе я смогу найти вы-
ход из сложившейся ситуации, я 
семь раз в день посвящал время 
молитве. Кожа на моих коле-
нях огрубела. Однажды про-
рвалась труба, и место, где я 
молился, заполнилось водой, 
которая быстро замерзла. Мне 
пришлось подолгу молиться на 
льду, а под колени я мог подло-
жить только тонкие рукавицы. 
Спустя сутки колени стало жечь, 
они потрескались. Я не знал, что 
делать. Пришлось идти на при-
ем к врачу, который назначил 
прогревание. Когда приготови-
ли парафин и положили меня 
на кушетку, я оголил колени, 
которые к тому моменту выгля-
дели ужасно. Когда медсестра 
это увидела, она испугалась и 
спросила, где я 
мог так поранить 
колени. Я скон-
фузился, но по-
том сказал, что 
просто стоял на 
коленях на льду.

На протя-
жении пяти лет 
лишения сво-
боды я жил 
только горячи-
ми молитвами. 
Тогда, стоя на 
бетонном полу 
в карцере, дро-
жа от холода, 
что даже не мог 
в ы г о в а р и в а т ь 
слова, я умо-
лял Господа и 
о д н о в р е м е н -
но обещал Ему: 
«Господи, Боже 
мой, если Ты 
сохранишь мою 
жизнь, которая 

на грани смерти, и выведешь 
меня живым из этого кромеш-
ного ада, я буду строить дома 
молитвы и верно защищать 
Твой Закон». Это была особая 
молитвенная борьба: серд-
це жгло огнем, душевная боль 
была такой невыносимой, что 
от этой агонии на лбу высту-
пал пот. Я величаю Господа за 
то, что моя молитва была при-
нята, Он сохранил мне жизнь и 
здоровье. Я же со своей сторо-
ны после окончания тюремно-
го срока ревностно приступил 
к выполнению обещания, что 
буду строить дома молитвы. За 
время моего служения Господь 
помог мне построить семь мо-
литвенных зданий и организо-
вать шесть церквей.

Колени мои зажили, но шра-
мы остаются по сей день как знак 
молитвенного общения с Госпо-
дом Иисусом Христом в тяжкое 
время испытаний.
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с миром принимаем
руководители ассоциации «жена пастора» в еаД подготовили 

брошюру «мир дому сему» о важности пасторских посещений. жены 
служителей Белорусского униона собрали обширный материал о 
том, какие благословения получают члены церкви от пасторского по-
сещения. предлагаем вашему вниманию отзывы членов церкви.

 Когда я начала ходить в 
Церковь, пасторская семья по-
сещала наш дом, всячески под-
держивала, и это укрепило нашу 
веру, помогло увидеть Божью 
любовь.

 Да, хотелось бы, что-
бы семья пастора посещала нас. 
Если церковь – это семья, тогда 
поверхностного знания друг о 
друге мало.

 Очень важный совет я 
получила в свое время при выбо-
ре спутника жизни, когда семья 
пастора посетила меня.

 В момент духовного па-
дения меня посещали, поддер-
живали и верили в победу.

 Несколько лет назад пе-
ред рождением первого ребенка 
пастор посетил меня, помолился 
за благополучные роды, и они 
прошли успешно. После выписки 
из больницы служители снова 
посетили нас, помолились за ма-
лышку и за нас, родителей. В до-
машней обстановке люди – как 
хозяева, так и гости – лучше рас-
крываются. Было очень радостно 
на душе оттого, что мы не остав-
лены, что все мы – одна семья в 
Господе, хотя на тот момент муж 
и я даже не были членами общи-
ны! Я буду помнить об этом всю 
жизнь. И я очень ценю пастор-
скую молитву.

 Пасторская семья по-
могла нам провести день рож-
дения для наших родных. Мы 
им раздали «Великую Борьбу», 

было пение, игры на библейские 
темы.

 У меня были бытовые 
проблемы: сломался телевизор, 
вышли из строя счетчики воды. 
Пастор приехал ко мне домой и 
решил все эти проблемы. Часто 
молимся с ним вместе.

 Когда я лежала в боль-
нице, вся церковь во главе с па-
стором горячо молились за мое 
выздоровление, и я чувствовала 
их любовь и Божью помощь. Сам 
пастор часто звонил и интересо-
вался моим состоянием.

 Я была очень довольна, 
когда пастор посетил нас и побесе-
довал с моим неверующим сыном. 
Сыну понравилось общение, и оба 
остались довольны этой беседой.

 После операции ко мне 
сразу пришел пастор, поинтере-
совался моим физическим и ду-
ховным состоянием, поддержал, 
ободрил, помолился со мной, 
пригласил в церковь, сказал, что 
вся община молится за меня.

 Важную роль в более яс-
ном представлении моей свекро-
ви о нашей церкви и ее учении 
сыграло пасторское посещение, 
после которого она согласилась 
ежедневно изучать Библию. На-
деюсь, что во время пасторских 
посещений Святой Дух коснется 
сердца и моего мужа. Мне ка-
жется, что в этом и состоит ос-
новное служение пастора. Без 
посещений нельзя хорошо уз-
нать членов церкви, их пробле-
мы, сблизиться с церковью.

 Посещения говорят о 
том, что ты не забыт пастором 
и церковью. И так важно ощу-
щать себя овцами паствы Го-
сподней!

 Посещения пастора мо-
гут быть и миссионерскими про-
ектами, ведь можно пригласить 
соседей, друзей или родных, 
чтобы они из уст пастора услыша-
ли Слово Божье, а также вместе 
петь псалмы и читать Священное 
Писание.

 Хотелось бы, чтобы у па-
сторской семьи было как можно 
больше любви к каждому члену 
церкви.

 Год назад, когда умер 
мой сын, мне очень помогли 
пастор и его жена. В тот момент 
я так нуждалась в поддержке, и 
я ее получила. Поэтому ближе и 
роднее, чем церковь, у меня ни-
кого нет.

 Каждый визит пастора 
или пасторской семьи для меня 
был радостным и незабывае-
мым. Спасибо Господу, который 
поддержал меня через пастора, 
когда враг старался внести сму-
щение и разделение в Церковь. 
Мы благодарны Богу за пастор-
скую семью, их молитвы и не-
устанный труд.

 Когда были проблемы с 
субботой в университете, пришел 
пастор, поддержал молитвами, а 
его визит к ректору университе-
та решил вопрос положительно. 
Спасибо.

Наши территории


